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УСИЛИТЬ ЗАГОТОВКУ 
и ВЫВОЗКУ ЛЕСАв  1щ»ктивах по пятому пятилетнему йлану X IX  съезд партия поставил задачу —  ликвидировать отставание лесной про* шлпленностн от растущих потребностей народного хозяйства. Наряду с перебазн- рованием лесозаготовок в многолесные райо)щ страны и дальнейшим развитием комплексной механизации работники лесной промышленности призвапы улучшить организацию производства й использование механизмов, повысить производительность труда, уменьшить сезонность лесозаготовок.Нзвестно, что в прошлом году лесная промышленность не справилась с  планом вывозки древесины В текущем году в этой важной отрасли народного хозяйства значительно возросло число постоянпых рабочих, увеличился парк автомобилей и тракторов. Тем не менее план вывозки леса за первый квартал не был выполнен. В  апреле Министерство лесной и бумажной 1громышленносги СССР не только не улучшило лесозаготовки и не восполнило частичную задолженность, допущенную в первом квартале, а, наоборот, увеличило ее. Меньше, чем предусмотрено заданпем, было вывезено леса и в мае.Одним из К1»упных недостатков в лесной промышленности является повторяющееся из года в год резкое падение заготовок и вывозки древесины в летний период. В дальнейшем такое положение сов_ершенно нетерпимо. Министерство лесной и бумажной промышленности СССР обязано в течение лета восполнить обра- зоравшуюся задолженность по вывозке ^  древесины. Для этого необходимо в летние месяцы текущего года увеличить объем лесозаготовок на 45— 50 процентов по сравнению с летом прошлого года.Опыт передовых предприятий наглядно показывает, что наши лесорубы имеют все возможности уменьшить сезонность в своей работе, повысить темпы летних 3.4- готовок леса. Тресты «Енисейсклес» и «Горьктран.тес», Заводоуковский и Мон- зенский леспромхозы, например, уверенно справляются с  повышенными заданиями летних лесозаготовок,. Досрочно завершив п.тан первого квартала, новых производственных успехов добиваются сейчас лесорубы Карело-Финской ССР, Марийской АССР. Костромской Владимирской, Леннн- гркдской II некоторых других областей.Ьоллектив Квришского леспромхоза Ленинградской области выступил в лесной промьппленности инициатором социалистического соревнования за ежесуточную вывозку не менее кубометра древесины па каждого списочного рабочего. Настойчиво повышая проязво.днтельность труда, пра- й-^ьно используя механизмы, коллектив Тгию н я завершил полугодовую программу выво.чки деловой древесины. План второго квартала к этому числу был выполнен «а 102 процента. Рабочие, инженеры и техники леспромхоза обязались до торвога июля вывезти дополнительно еще семь тысяч кубометров леса.Приходится, Б сожалению, прязяатт., что инициатива новаторов производства и опыт передовых предприятий распространяются в лесной промышленности еще • слабо. Это происходит прежде всего из-за серьезных недостатков в руководстве комбинатами и трестами со стороны Министерства лесной и бумажной промышленности СССР, а также в руководстве леспромхозами со стороны комиикатов и трестов.Многие леспромхозы, тресты и комбинаты лесной промышленности не выполняют государственного плана лесозаготовок. Допустив значительное отставание в первом квартале, они продолжают неудовлетворительно работать и в летние месяцы. К числу таких относится ряд лес- ITP0MX030B Архангельской, Вологодской, Кировской II некоторых других областей. Так, в тресте «Ваголес» Архангельской области полугодовой план лесозаготовок выполнен пока всего лишь на три четверти. Руководители этого треста не только не добились роста вывозки древесины, но допустили снижение против фактического уровня прошлого года.Цредприятия лесной промышленности полностью обеспечены исправными механизмами для. выполнения плана летних заготовок леса. Однако эта техника используется плохо. Трелевочные тракторы, автомашины и электростанции зачастую простаивают. Но состоянию на 1 июня на предприятиях комбината «Волргдолес» (начальник т. Ермо.тянский) работало трелевочных тракторов лишь 58 процентов от установленного планом, автомобилей —  59 процентов, трелевочных лебедок —  (15 процентов и узкоколейных паровозов —  

66 процептоь. Не лучше положение в комбинатах «Кирлес», «Башлес», <^Цр- кутсклес».

В  результате слабого руководства производством, нарушений технологической и трудовой дисциплины по многих леспромхозах крайне «изка произвсцителыюсть труда. Значительная часть рабочта не выполняет установлсниых норм выработки.Ыннпстерство лесной и бумажной промышленности СССР, его главные управления, комбинаты в тресты должны резво улучшить оперативное руководство лесозаготовками. Пора устранить простои механизмов, добиться строгого соблюдения технологической дисциплины и повышения производительности труда на лссозагопв- ках.Лесозаготовктс.1ьные организации призваны в первую очередь моби.тазовать "ВОЛ собственные ресурсы на выполнение годового плана лесозаготовок. Необходимо высвободить со вспомогательных и прочих производственных работ имеющееся там излишнее количество рабочей силы и па- править ее на заготовку, подвозку, вывозку п погрузку леса. Нужно быстрее ввести в действие все исправные электростанции, трелевочные тракторы, лебедки, автомашины, паровозы и значительно уве.тачить выработку на каждый механизм. Основная задача состоит сейчас в том, чтобы усилить вывозку деловой древесины Е линиям же.юзных дорог II Б рекам для сплава в навигацию текущего года.Одновременно с летнпмв заготовками леса надо всесторонне готовиться к осенне-зимнему сезону: отремонтировать лесовозные дороги, создать резерв исправных автомобилей, тракторов и других механизмов. В  капитальном ремонте машин серьезную помощь лесной проз1ЫШленносги обязаны оказать Министерство сельского хозяйства в заготовок СССР и Министерство путей сообщения.Важным условием дальнейшего подъема заготовок и вывозки древеспыы является наращивание новых производственных мощностей в лесной промышленности. За летние месяцы текущего года строительные органиэацвв леспой прочыш.деииости должны провести большую работу. Им предстоит построить свыше пяти тысяч километров механизированных автомобн.тъыых и узБоколюЗных лесовозных .дорог, сдать в эксплоатацию 32 центральные ремонтно- механические мастерские, около двух .чил- лионоБ ква.фзтных метров жилой площади, сотни столовых, школ, магазиш'В, хлебопекарен, клубов п других культурно-бытовых зданий.Выполиение плана летних заготовок п ВЫВОЗКЕ древесины во многом зависит от помощи лесозаготовителям со стороны областных, краевых и республиканских организаций. Такая помощь особенно необходима в укомплектованип .леспромхозов рабочей силой. Между тем на Украине, в Белоруссии, в Орловской, Тамбовской, Горьковской, Воронежской и ряде других областей организованный набор рабочих для лесной промышленности проводится неудовлетворительно Недостаточно оказывается помощь лесной промышленпостн и в предостав.тенин сезонных рабочих на сплав и летние лесозаготовки. Особенно это относится к Архангельской, Вологодской, Кировской и некоторым другим областям.Партийные п советские органы республик, краев н областей должны немедленно принять меры к ю м у, чтобы план организованного набора рабочих для лесной промышленности был выполнен. Нельзя также пи на один день затягивать отправку сезонных рабочих на сплав древесины и летние лесозаготовки.Хозяйственники, партийные и профсоюзные организации лесозаготовительных предприятий опязаны проявлять больше заботы о бытовом устройстве вновь прибывающих рабочих, о быстрейшем обучении их квалификациям электропйльщиков, мотористов, лебедчиков, трелевщиков. Кажцому рабочему надо создать ус.човия для успешного, высокопроизводительного труда и культурного отдыха. Следует сказать. что надлежащего внимания к нуждам и запросам рабочих на многих предприятиях лесной промышленности еще нет. Это ведет к текучести рабочей силы, тормозит дело укрепления и расширепия ао.'толииых кадров.Долг всех работников .тесной промышленности состоит сейчас в том, чтобы с помощью местны.х партийных и советских органов всемерно усилить темпы легких заготовок и вывозки древесины, обеспечить безусловное выполнение государег- венного плана 1953 года.(Передовая «Правды» за 18 июня).
Д в а  у р о ж а я  в г о дВ подмосковных ОВОЩНЫХ совхозах яа участках, освобождающихся из-иод редиса. зеленого лука, салата в шпината, началась посадка капусты поздних сортов. С этих участков 1ювхозы получат два урожая овощей в год.В совхозах имени Максима Горького, «Озеры». «Большевик» и других проводится посадка к.гаугл’ы на площадях, занятых огурцами. На ш щ х , засахевны х

капустой поздних сортов, посеяны редис, салат и шпинат. Созрев,тя в разные сроки. эти культуры также позволяют выращивать на опних и тех же площадях двойные урожаи.Практикуя уплотненпые посевы, совхозы отправ.1яют сейчас в магазины свежие овощи во все больших размерах.(ТАСС),

Ш И Р И ТЬ К ОМ ПЛ ЕКСН ОЕ СОРЕВНОВАНИЕ РЕЧН И КОВ И  СП Л А В Щ ИКОВ

УСКОРЯТЬ ОБОРАЧИВАЕМОСТЬ СУДОВ
За первенство в соревнованииКолле-Етив Томслой итлаэаой конторы решил в навигацию 1953 года досрочно выполнить план сплава и отгрузки црсвесины потребителям. Рабочие, инжс- нерно-те.хничсские работники п служащие вызвали на социалистическое соревнование сплавщиков и грузчиков Усть-Чу.1ым- ской сплавной конторы.С тех лоо ва сплавных участаал п рей.дах нангего npeiuriMtaTiiH началась аж- тнвная борьба за первенство в stoim с«- реввоваяян. Разгорелось со-цяа.тистическое соревнование и среди колле1Ктивов вкутря сплавной {юнтсюм. CiuasuniKSi и пруэчзо- ки добиваются быстрейшего проведения первичного сплава н лос-роч1Ной погрузки каждой баржи.Нсиавио мы подвели итоги работы за аотрсаь и май. Они показали, что лучших производственных показателей доби.чся кол.тевтив Поздняковского сплашого участка. где начальником тов. Осецкий, сек- perawM партовгаяизашги тов. .Чедведев и нредседателек цехового коагвтета тов. Савченко. СплавниЕки и ГРУЗЧИКИ завершили план СИТКИ древесины в воду и погрузку леса на бз,ржн досрочно. До конца мал они от п рат т а потребите^чяа 12,000 кубометров леса сверх плана. За апрель и май здесь нс допущено ня одного случая простоя барж сверх нормы. :Руководители участка, партийная, нро^оюэная организации сумели мобилизовать коллектив на досгагашие успехов в соищалистическом сопрнновантаи. Они обеспечили правильную организацию труда людей на всех работах, расстановку механизмов и обеспечили их полное нс- пользование.Погрузка леса на 6anaai ведется здесь круглые сутки. Па скатке древесины используются ,тва трж тора КТ-12 и один С -80 . .Пеханиэмы работают в две смоны. Механизаторы берегут вверенные им машины и поэтому не допускают зшомок и простоев.Всо это позволяет изо для в день улучшать нроизволстверняые показатели. Заасрешв достигшутыо результаты в мае, кльтектив Поздняковского сплавучасткз в июне добился новых успехов. Он к 15 нюня ззвершнл кварта.1ьнын luaH со значифслыным перрвыполяенлсо1.Досрочно завсршплн зааанне в апреле и мае ко.'1лектквы Калтанского. Тизнерязев- склго и Красноярского сплавных участков. Они далл такое количество леса сверх п.тана, ,тля погрузки которого нужна тысяча желсзнодорожны.х платформ. В  целом сплавная контора не только досрочно выполнила майский план, на я завершила кварта.1ьный план на две педели до срока.Нынешняя навигация отличается и тем. что коллектив более успешно бо

рется за повышение качественных показателей. В этом году впервые iiepeeeiieeibi на полный хозяйственный расчет все сплавные участки. Это дало свои положительные рсоульт.гты. Только за первый месяд кавпгааекм коллектив предприятия сэкономил госумарству 75 .000 рублей, в тем числе коллектив Поздняковского участка сэконО'Мил 30.000 рублей.Но надо признать, что еще не все пуководитйчи ионя.т эначенне хсаяй- ствшного расчета. Надвнмер. на Калтай- CKOiM сп.аавучаетке, где начальником тов. Потапов, не уделяют вн1шан1ия этому важному делу. Здесь плохо внедряется хозрасчет, поэтому в мае допустили перерасход 7.000 рублей.Проникнутые стремлс(Н1»м  дать народному хозяйству б<1льше диового леса, рабочие предприятия добиваются перевц- полнеипя ворм выработки. Высокими сга- хавовскимн показатсляши от.тнчатотся ком- сомольско-емлолежная бригада тов. Тол- пяжникова из Ерасноярского участка, бригада тов. Бо1н>дулсна из Поздняковского участка, бригада тов: Лнсихш а из Калтайского участка, команды катеров, где капитанааи! тг. Талцура я  Ильчеяко, которые в полтора раза перевыполняют сменные нормы выработки.Достигнутые уезтехя не успокаивают коллектив пянмпрнятия. Мы знаем, что впетюли еще предстоят выполнить огромный объем работ, и для того, чтобы до- бнтьел первенства в социа1И1"тичесза>м соревновании с усть-чулымцами, нужно ре- ашть ря.г серьезных задач.У нас есть большие претензии к речникам и лесозаготовителям.Воыюрвых, нс всегда держат свое слово рочники. Яеред1Ш1 сту'чая, когда они с опоздздием доставляют на рейды 6apjtii. По этой причине рабочие Ерасноярского погрузочного 'Рейда в июне простояли 18 смен, а  Лоадаяковского —  6 смен.fri-BTOpbix. вьшоляс№ив напнгатюнного плана отгрузки леса зависит от того, как будут в летнее время работать лвсозагою- витеьти. А они в бо.тьшом долгу. ГиШ'ря- зевскнй. Калтайекпй. Томский. Красноярский «  Ергайсжнй лесптмшлзы выполнили 1шап поставки леса первого полугодия к -MCCTaiM сплава .Tiiuib на 69 процентов. Кроме того, многие леспромхозы вывозит к местам ciuaea больше дровяной древесины. чем деловой.1йхшектнв Томской сплавной конторы имеет все возможноетш досрочно завершить навЕгашонный план отгрузки леса потребнтелящ. Речники и лесозаготовите- .№ должны помочь сплавщикам решить ЭТУ' валоную задачу.
П. БУЦИЙ,директор Томской сплавной конторы.

Обеспечить своевременную доставку 
барж на рейдКоллектив Староюгинского рейда Карга- еокской сплавной конторы стремится своевременно грузить лес на баржн и отправлять его потребителям. Бригады грузчиков добиваются перевыполнения норм выработки.'Бригады тт. Курчина и Уточкина выполняв т в смену но полторы нормы. Нередки случаи, когда они зак.4нч;1- вают грузить лее на барагу значихелыю раньше, срока. Например, баржа 859 была нагружена раньше срока на 12  ча- (мш.Так коллектив рейда делом подкрепляет свое слово, данное им в начале этого месяца, —  выпо.тнить июньский план на 

120 процентов.Работу сплавщиков тормозят речники. Руководители Томского районного управления Западно-Сибирского речного пароходства не организовали регулярную доставку барж. По графику баржи до.1Жны поступать на рейд через каждые 35— 40 часов, но этот график часто нарушается. По этой причине в первой пятидневке нюня мы простояли 70 часов.

Сейчас самый благоприятный период для работы нашего коллектива, ибо имеется возможность загружать суда па полную их осадку. Позднее река Басюган, на берегу которой расположен Староюгин- ский рейд, мелеет. Тогда нам прщстся значительно недогружать каждую баржу с тем, чтобы можно было се вывести в реку Обь. II обычно в это время к нам начинает поступать по 2— 3 баржи в день. Получается так, что в полноводный период рабочие и механизмы простаивают из-за недостатка судов.Еоллектив нашего участка пмеет возможность выполнить навигационный план опрузки леса к 10 сентября. В этом ему должны по.чочь речники. Они обязаны обегпечить доставку барж на рейд строго по графику, чтобы дать нам возможность работать ритмично, выполнить обязательство. К . АНКУДИНОВ, начальник Взсюгакского сплавучастна Каргасокской сплавной конторы.

Затягивают отгрузку пиломатериаловЕетекяй лссозавоц должен в «тынешнюю навигацию отгрузить лотребягеляи большое количество пиломатериалов. Коллектив предприятия проникнут горячим стре.члснисм быстрее отправить всю изготовленную за зиму продукцию заводам,. фабрикам, стройкам. Ряд бригад выполняет и перевыпо.тняет сменные задания. Бригада тов. Милованова сизтематп- чески выполняет норму выработки на 140 процентов. Такой же производитель- кости труда добились крановщики тт. Дроздов и Тарасов, по две см’ентях нормы дают бригады тг. Останина и Черепанова.Однако в целом предприятие из декады в декаду не выполняет план отгрузки пиломатериа.708. В мае отгружено на 
11.000 кубометров леса меньше, чем требуется по плану.—  У  нас нехватает рабочей силы, —  говорит главный инженер завода таз. Га- панонко. —  Вот почему мы и не справляемся с отгрузкой пиломатериалов.Но это ие так. Основная причина плохой работы завода в том, что погрузочные механизмы используются неполностью, плохо организован труд рабочих.На заводском рейде —  два причала. Они хорошо оснащены погрузочными ме- хзнизнами. Но многие механизмы из используются. Из четырех погрузочных кранов работают только ава, остальные стоят.—  Наши подъемные машины, —  говорят крановщики тт. Древдов и Тапасов, —  работают хорошо, мы можем каждую сиену давать по две нормы. Но ачч используются плохо потому, что нехватает подвезоняого пиломатериала.Для подвозки со склада готовой продукции па заводе есть четыре автопогрузчика. Это мощные машины, но две из них нз используются.— Этим машинам на нашем причале нечего делать, —  говорит заместитель заведующего биржей ротовой продукции тов. Кобелев. —  Видите, какие по.дъезд- ные пути к причалам, —  мусор и гря.1ь по колено.И это пействительно так. Л,дминистоа- цпя завода не позаботилась зараазе проложить к причалам дороги.На лесозаводе мало обращают внимания па улучшение организации труда, не дорожат временем, ве борются за уплзт- нение рабочего дня. Погрузочные работы ведутся только в две смены. Ночью жкзпь на рейде замирает. Ме.хани;1чы и баржи стоят. Простаивают п бригады. За 15 дней мая 7 погрузочных бригад простояли 247 рабочих часов. Баржа 3^ 424 цроетояла под погрузкой 56 часов лишних, баржа 830 —  53 часа и .М  860 —  51 час. По -многу часов сверх норны простояла баржи Х :М  661, 308 и другие. Завод за эги простои понес более 16 тысяч рублей убытка.Руковолителп завода обязаны улучшить организацию труда, соз.дагь необхо.днные условия для высокопроизводительного ис- пользпва1ння техники. Они обязаны сейчас мобилизовать все силы на быстрейшую отгрузку пиломатериалов потребителям.

В. КОРОБЕЙНИНОВ.

Л У Ч Ш И Е  Б Р И Г А Д ЫПо-стахановскп трудятся яа сплотке леса передЬвые бригапы Чичка-Юльского сплавного участка Усть-Чулымской сплавной конторы. Особенно отличаются здесь бригады сплотчпков. которыми руководят тг. Л. Клепиков, Ф. Овчинников. Г. Бобровский, Д. Кондрашов. А . Веснин и Ё . Понов. Каж.дая пз этих бригад систематически перевыполняет нормы выработки.Дирекция и рабочий комитет сплавном конторы присвоили каждому из ЭТГ" бригадиров звание «лучший брпгаиф».
В. КЛЕПИКОВ.

Сталннградгндрострой. На острове Зеленом начались подготовительные работы к сооружению нижнего подходного канала к шлюзу. Когда будет перетсрыго основное русло Волги, по этому каналу во.тжские суда пойдут к шлюзу Статин- градского гидроузла. Здесь, на середине острова. 4-кубовые шагающие экскаваторы и находящийся на испытаччи струг « Д -26 4» снимают растительный слой на трассе канала.Н а  снимке: 4-кубовый шагающий экскаватор 52 за работой.(Фотохроника Т А С С ) .
П Р П С У Ж Д Е П И Е  П Р Е М И И  

и м е н и  М .  В .  Л О . М О И О С О В АНа всех факультетах Московского государственною университета имени М. В . Ломоносова проведены ежегодные ломоносовские чтения, ноовященные итогам научно-иссле.довательской деятельности коллектива МГУ за год. Много работ, связанных с решением проблем наро,гпо- хозяйственмого значения, выдвинуто на соискание премии имени .4. В . Ломоносова.Совет Московского университета решил присудить Ломоносовскую премию первой степени профессору Н . С . Лвдонпну, посвятившему свой труд повыпюнпю урожайности полей нечерноземной полосы. В результате многолетних исследований автор разработал конкретные мероприятия для успешного внедрения в районах нечерноземной полосы тоавопольяых севооборотов и получения учтончивых урожаев. Эта работа имеет большое теоретическое и практическое значение.Высокую оценку получила работа профессора Л. В . Крушннского «Экспериментальное изучение кровопзлияний в мозг под влиянием нервной травмы». Выводы автора имеют значительную ценность для .Дечення и предупреждения заболеваний, вызывающих кровонзлнянпе в мозг.В области физики отмечена работа профессора 11. С. Акулова II инженера •Г. С . Кринчика, по химии —  профессора Р . Я . Левиной. (ТАСС).
150 МИЛЛИОНОВ РУВЛЕИ 
ВЫИГРЫШЕЙ ПО ЗАЙМАМЛЕНПНГР.УД. 16 июня. (Т.АСС). Сберегательные кассы города начали выплату выигрышей ко облигациям Государственного двухпроцентного займа Л948 года. За два дня владельцам облигаций выплачено более 6 миллионов рублей. Кроме того, в сберегательные кассы предъявлены облигации, выигравшие крупные суммы: две облигация —  по 50 тысяч рублей, четырнадцать —  по 25 тысяч рублей, девятнадцать —  по 10 тысяч рублей.За пять месяцев нынешпего года сберегательными кассами города выплачено трудящимся около 150 миллионов рублей выигрышей но займам.

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О М У  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В У —П Р О Ч Н У Ю  НОРМОВ^/Ю  Б А З У

долг М ЕХЯНИЗНТО РО ВМеханизаторы нашей МТС стараются сделать все возможное, чтобы помочь колхозам создать прочную кормовую базу для общественного животноводства. Колхозы зоны обслуживания МТС не имеют такого количества естественных сенокосов, при котором можно обеспечить растущее поголовье скота грубыми корнами. Вот почему мы должны использовать все резервы создания прочной кормовой базы, расширять луга, сенокосные угодья, посевы о.;- нолетних и многолетних трав, силосных культур, корнеплодов.Весной этого года мы помогли колхозам намного расширить посевы многолетних и однолетних трав. Например, в колхозе имени Буденногс вместо 10 гектаров ио плану посеяно 50 гектаров однолетних трав, в колхозе имени Ворошилова —  65 гектаров, в колхозах имени Кирова —  75 гектаров, «Северное сияние» —  50 гектаров трав.План посева силосных культур МТС выполнила нз 240 процентов, много-ает- ннх трав —  на 106 нроцентов.Сейчас механизаторы завершают под- гоДОвку к сеноуборке. Нам предстоит скосить тракторными сснокосилкамн 3.600 гектаров трав, сгрести сено с илощади в 
1.000 гектаров и застоговать —  с илощади в 500 гектаров. Кроме того, нужно заложить более трех тысяч тонн силоса. Объем работы большой, но хорошая подготовка технических средств, организованное проведение сеноуборочных работ помогут нам справиться с  этой задачей.МТС располагает достатонным количеством сеноуборочных м .ш ин. Мы имеем 43 тракторных сенокосилки. Это позволяет организовать по 2— 3 сенокосных агрегата в каждой ко.1ХОзе. В  этом году иы по

лучили четверо тракторны.х граилеи и столько же волокуш, приспособленных для работы с трактором варки СХТЗ. Сметывание сена в стога —  самая трудоемкая работа. Чтобы ускорить ее выполнение, мы своими силами изготовили стогометатель.Большую работу нам предстоит провести ио силосованию кормов. Отремонти1ю- вано 6 силосорезок, которые находятся на местах работы в колхозах. Кроме того, для уборки силосных культур мы переоборудуем .два комбайна «Коммунар». Выделили автомашины на вывозку силосной массы от комбайнов к силосным сооружениям, а также на подвозку скошенной травы к силосорезкам.Механизаторы нашей МТС вместе с брига.гирами полеводческих бригад н участковыми агрономами осматривают сенокосные участки, предназначенные для ме- .х^шизнрованной уборкп, и принимают их по акту от колхозов. Это позволит подготовить участки для тракторного сенокошения.Совместно с колхозниками механизаторы ведут расчистку и раскорчевку сенокосных угодий. Пятью корчевальными орудиями расчищено более 120 гектаров лугов. Трактористы тт. Суворов, Трибунский, Малых и другие выполняют на раскорчевке до 300 процентов нормы.Неплохо организована работа кустореза. За непродолжительное время в полях лугопастбищяого севооборота колхоза имени Лепина пм расчищено более 50 гектаров лугов. В мастерской МТС изготовлен подборщик кустарников. Теперь мы имеем возможность при небольших затратах физического труда убирать кустарники с поля сразу после их срезыва- пия.

Трудоемким процессом остается копка силосных мм II траншей. Коллектив М ГС сейчас работает иад созданием простейшего щтспособления к трактору в виде экскаваторного ковша-черпалки, при помощи которого можно будет быстро очищать старые и копать новые силосные ямы н траншеи.Чтобы успешно справиться с выполнением плана мехзнпзпрованной заготовки кормов для общественного животноводства, нам неоихо.дима помощь со стороны областного управленпя сельского хозяйства и заготовок, «Сельхозенаба». Для нзго- товления волокуш, транспортеров и дру- ги.х машин требуются железо, тросы, простейшие лебедки. Пх в МТС очень мало, и из-за этого мы не можем изготовить некоторые машины и приспособления. Работники областного управления сельского хозяйства и заготовок и «Сельхозенаба» до.джны болыие заботиться о снабжении МТС необходимыми материалами.Работники областной конторы «Сельхозенаба» нередко отгружают в МТС неком- н.дсктные машины. Приведу один прпмср нз многих. Мы получили -1 тракторных во.10кушЕ для сволакивания сена. Но использовать их не можем, потому что они приспособлены для работы с трактором «Универсал», а таких тракторов в МТС пет. Нам ие прислали лебедок, которые нужны для работы волокуши.Решения X I I  съезда Коммунистической партии Советского Союза обязывают нас, работников МТС. помочь колхозам в этом году обеспечить общественное животноводство необходимый количеством грубых и сочных кормов. Приложим все силы к тому, чтобы с честью выполнить эту задачу.
А. АНДРИЯНОВ, директор Галнинской МТС.

К Р У П Н Ы Е  В Ы И Г Р Ы Ш И.К РП ВОП  РОГ. Па днях в центральную сберегательную Kaixy города пре.п>явлсно несколько облигаций, на которые выпали крупные выигрыши. На две двухсотрубле- вые облигации Государственного дву.хиро- центного займа 1948 года кали выигрыши по 50 тысяч рублей.В  этом году сберегательные кассы города выплатн.'ш владельцам облигаций свыше шести миллионов руб.ичТ выигрышен. Оплачено около 60 облигаций, на которые пали выигрыша в 50, 25 . 10 и 5 тысяч рублей. 16 нюня. (ТАСС).
ИСКУССТВЕННЫ М  

КЛИМА Т В Ц Е Х А ХКРАМАТОРСК. (Т.АСС). В чугунолитейном цехе Ново-Крамагорского машиностроительного з,4вода им. Ста.1ина вступила в строй первая на иредпуциггии установка «искусственного климата». К мощному BCHTiUHTopy, который в зимнее время нагнетает в цехи теплый воздух, под высоким давлением подводится струя холодной воды. Попадая на крылатку вентилятора, она разбрызгивается и создает прохладную водяную завесу. Сейчас такие установки оборудуются и в дрр'нх горячих цехах завода.В  нынешнем году на заводе осуществлено 60 мероприятий, направленных ва дальнейшее улучшение yiMoBiifi труд.ч ча- ш 1шостроптелей. У  мартеновских истей оборудованы мощны.' рептвляцпон-дые устройства, подающие к рабочим мест.".ч чистый воздух. В обрубном цехе мыль поглощается спещпиьными улоиителячи. В» многих цехах на moctobi.ix  электрокранах, работающих на большой высоте, ow- рудоваиы установки, снижавнцис itucuKyi.) температуру возду.ха на рабочем массе крановщика.В 25 цехах созданы бытовые комбинаты с  душевыми.На заводе организован,г с.тннтарко-ги- гиеннческая лаборатория. Ее сотруишки уже разработали много новых .мериприя- Т1Ш по улучшению микроглп.ч.зта в цехах. На пх осуществление до конца гида будет израсходоваио иолтора мшинона рублей.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 19 июня 1953 г . Хг 120 (9201)
И А  Р А Й О Н Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф ЕРЕН Ц И ЯХ

ПОВЫШАТЬ УРОВЕНЬ ПАРТИЙНОГО 
РУКОВОДСТВА ХОЗЯЙСТВОМСостоялась тггегарская районная пар- тййная конфоренция. С  птчгтным докла- доя о работе oaiis^va КПСС выступил лервын секрэта1рь pailKova тов. Тужиков.На кон(1Сгр(ощни укалывалось, что за отчетный период в районной партийной организации улучшилась оргаяизацнояно- павтийная н ц а !т 1Йно-полятячостия работа. В первичны-У 11арторгаш!за1тнях колхоза «К новьи нобеаа.4» . Баткатской МТС. Монастырской торряторяальаой najrr- органвзадки н друппх рмулврно щкню- дятся партийные собрания, хорошо поставлена провврва ясло.тнеч1ЕЯ. Н а партийных собвал'иях чаще стали обсуждаться вопросы, связалные с улучшением ;гея- тельностн ЕОьТХоэов. МТС.Несколько повысился утхшезгь илсолотя- чосьеЛ работы парторганнза1Д1й. Сеть партийного просвещ-гчия в атом году работала гораздо лучше. Улучшилась лекционная пропаганда.Улучшение партпйно-орга1низалпгонной п шеологичсской работы содеЛствадало усилеотю влияния районной па.ртпйвой оргаивз.шИ'И на решение хозяйствешых задач, стоящих перегд районом,В текущем году весенний сев проведея Б более сжатые сроки п на более высоком агротехнпчсско.ч уровне.Охнако. как отмечали докладчик я хе- легаты конференции, в ряде парторганизаций —  колхозов имени К ал иш та, имени Буденного, имени Хрущева и другах —  паотийно-организашонная н полптпчеслая работа стоит на низком уровне. В  этих организациях по два —  три месяца не щюводятся партийные соорзмня, готовятся стан наспех, и ве все коммунисты проявляют должную активность при обсуж- деоти вопросов паптпйноП жизни. В  ря,те парторг.шизаний ослаблена партийная Дйс1гпп.тина.Председатель ко.дхоза «К яовьи нобе- дамэ тов. Негод!ш рассказал на конфереч- циа о том, что лавтайаая срганизацчя колхоза оказала большую помощь лравлс_- нвю аогели в налаживании трудов<]й ДИСПШ1ЛИНЫ. Тов. Нгаодин указал, что райком КПСС я пе-ригтаая парторга- назаиия колхоза агяталионно-массовую диботу ПРОВОДЯТ казшалейекп. Работники райдюма naiDTHH. бывая в ком,чидировках, часто обходят лзрюргзнизацшо, не оказы-

Председатеаь колхоза «Процресс» тов. 
1.ТУХОВ указал, что в работе колхозной лефшчиой пзртпрг<ип1запнв ве устранены кр4-1гные недостатки. Отдел партийных, профсоюзных и комсомольских оргаянза- пнй райкома не оказыва.д парторганиза- ц ш  повседневной оомопш.—  На период весеннего сева, —  го- рорнт «га. Глухов. —  к нам в колхоз был направлен директор маслозавода тов. Козлов как ттпедставятсль райкома п рая- исполкома. Вся его «помощь» свелась к тому, что он просиживал часами в конторе колхоза.Делегат тев. Абушаев критиковал рдй- ком партии за недостаткш в руководстве лееяромхозом. Райкад партпи мало помогал парторгализалпш леспромхоза' в налаживании ■ апггаппонно-массовоЯ работы среди лесозаготовптелей, в организации

изучепня материалов X IX  <тьезда патлчти. Райком 1ШСС в райисполком поее1П'Н№№0 руководят леспромхозом, до сих пор ве разобрались в причинах его отставания.Делегат то®. Коомпл отметил, что райком пар пш  нарушает сроки расомотреапя заяв.тс!<ий о приеме в партию.Райком napTiui неоостаточио за1нияаася учебой секретарей партсч>глн«за)шй. нере- шптольно выдвигал из руководящую работу молодыо кадры.Некоторые пленумы райкома ЕП СС, например, пленум, готовилнсь плохо п проходилю на низком организациоешом и пдейяом у,ровне.Неудевлетворптельно был постаадеи в paSiMMO партии п в ряде поргрпшгдх парторган1!за5гай контроль за ясполнеаньч партийных ве1Шений.Делегаты указали на крупные недостатки 8 идеологической работе. Райком партии НЕ устранил до конца недооценку идеологической работы. Некоторые пропагандисты допускали извращеапя, вульгаризацию теоретичеекпх лоложеа!:й язрксизма-лрншнзма. Отдел пропаганды н апггации райкома партии слабо осупкет- влял контроль за «л е^ы м  содержан«е|'н завятпй. Мало уделялось внтгаания содержанию лекционной оропагаяцы.Тов. Ведошгииов в своем яьгетупле-ннн указал, что заведующий отделом пропаганды и агитации райкома тов. Дерменев работал без инщиатявы и напряжемия.Районная газета, хотя и улучшила за отчетный период освешсюяе жизяя района. но ее шейный уровень еще не отвечает требовагпшм а задачам, выдвигаемым партией.Секретарь райкома В.1КС.М тов. .Андреев оказал, что бюро райкома партии слабо иаатравляло деяте.дьность иасомольслих оргаяизаций.Отдел партийных, профсоюзных я  _ком- сомольекпх организаций р.'1Йкомл КПСС не помогал райасому ВЛКСА! y."n’4maTb и совершенствовать работу комсомольских органязадти- Заведующий отделом тов. Сочедов. являясь члепом бюро рзДко- 313 ВЛКСМ, л а  заседаниях бюро присутствовал редко, ве интересовался содержанием работы райком.а ко-мсомола. П.тохо помогал райкому комсомола заведуютяй отделом пропагзяды и агатащ ш  райкома партия тов. Я<то1ене®.Делегаты ноиференцип обр,гти.тп серьга- яое внималио на вопросы улучшения дея- тедьиости местных Советов.Заместитлдь председателя рззТ|ИСП')ЛКома тов. Будников указал на то, что оцдель- вые сельсоветы все еще продолжают работать неудовлетворительно. В этом году к руководству советскнмв оргаламе птхпшлр молодые кадры, а настоящей помощи со сторолы райкома КПСС и раЗпе- оолЕома им ПС оказывается.Секретарь ларторгапизация семтлетней школы поселка Побсчл тов. Сусекова от- м«ти.т,г. что Шегапекпй сельсовет и его председатель тов. Пешков не оказывают помощи школам. Часто бывая в шеандч- м в ках. тов. Пешков нс литересуется работой школ, не помогает укреплять их материальную базу.Тов. Сусекова указала, что райком ш э -  тпн не задгаается серьезно подбором кад

ров ггителей и руково,тятелсй нтялл. Нс проявляет должной заботы об учителях и райисполком. В поселке Победа учителям не созданы необходимые жи.дищно-быто- выс условия.liaK отмечали на коифетонцш деле-га- ты. райком приятий по. . .  ГИЮ колхозов и улучшению работы маапшпю-трзлстарных ст а ш т й . Но в руководство сельским хозяйством района еще мюого вепостатков. У.рожайцость остается низкой. Строительстеов животноводческих помеигснзгй ряд колхозов нс за- анедряются ыедлея- дисцип-хина средичастиВ районе .допущено много нарушений цоговоров ЫТО с колхозами.I1.TOXO обстоят дело в районе с разэп- тиом общественного животноводства.Б  колхозах все еше имеют место с.тучап нарушения Устава селыоза^ртели. Воягрос укрелления кадрами колхозов до конца не оешеи.Председатель колхоза «Вперед к  коммунизм^-» тов. Остроухов указал, что работники исполкома райсовет.д иногда ка.ру- гаают колхозную демократию, не счига- ютсл с шсснисм прязленвя колхооа.Делегат тов. Ф1г.тим'-‘Н 'т, рассказав о работе Гыягазовской МТС, указал на причины, которые мешают вьп1о.1нещию договоров между ко-позами н МТС. Тоз. Фттимонов критиковал райноа парпш  и райпелолком за то. что они вес еще по- I верхностно руководят колхозами и МТС, нс вникают г.-п'боко в причины « х  отставания и не тгоинпмают сваев(реие«яо мор к устранению неаостатков в работе.Тов. Облаков ОТМСТИЛ, что бюро райкома партии, райисполком, районное управление сельского хозяйства и заготовок и его специалисты мало уделяют внимания заготовкам продуктов животврво,детва, нс прсдъяв.|яют должной трейовагельноетш в зтем к цредседателям сельсоветов в кол-I0.30B.Па конфсрсшгпя указывалось, что одной из причин отставания пайона яьтяет- ея нарушение лриашпюв партийного pj'- ководсгва х озяусттч района. Райком партии часто подменяет советские л  хозяйственные органы. Плохо поставлена работа с .ручговодяппоп! кадра-ми, их подбор. расстановка п всспитанме. В текущей году райзгом партия мало уделял внн- ма«1гя глубокому изучению экономического состояйия колхозов, слабо выявлял ПРИЧИНЫ я х  отставания и своевреаеяло но устранял недостатки.Всего в прениях выступил 21 человек.В работе Kowpw-HiBui принял участие секпетапь обкома КПСС гов. Смадьянянов.По отчету райкома латгпга конференция приняла постановление. Избран нц- вып состав райкома КПСС и ipeBuauoiuuoil комиссии.
Па пленуме райкома КПСС первым секретарем райкома избран тов. Н. А . Тужи- 

ков, секретарями райкома— гг. К. М. Ту- 
гушев и А, А. Ведернинов.

Высокопроизводительно трудится револьверщица арматурного цеха Томского манометрового завода В . А . Стука- лова. Благодаря праюльной организации труда, умению беречь каждую минуту рабочего времени тов. Стукалова сменную норму выполняет на 180 — 200 процентов. Продукция, выпускаемая стахановкой, только отличного качества.Н а снимке: В . А . Стукалова за работой. Фото Ф . Хитркневнча.

У к р е п л я т ь  Л и в у ю  связЬ  с  первичны м и  
п а р ти й н ы м и  орган и зац и ям иПаттгйяая оргавгозация Зьгршского района. вьпю.таяя решевия И Х  е-ьеада партии, обесп8ЧИ.да дальнейшее развитие хозяйства района.В отчегном докладе райкома партии, с которым вьктутш  на VII районной партийной конфер€1Нция секретарь райко.ма партия тов. Бпсе.тев, н 'в  речах делегатов привоанлись факты, свидетельствующие о дальнейшем росте сельского хозяйства н промышаеввостя района.Райком стал конкретнее и оивратявнес руковохнть пефвичнымш палуторгаяязаппя- ми. повысилась их ответственность за состоя1Вне работы колхооов. МТС, лесозз- мтовитедьных пунктов, сплавных участков в других предпрнятлй, организаций и учреждена^Обсуаиая отчетный доклад, дечегаты главное впималпе сосредоточили на критике ведостатков в деятельностп райко.ча партпи. На конференцнп бы.ти отмечены сепьезвые недостатки в работе райкома и отдельных перш чвых парторгандшпий. Указывалось, что в минувшем году Зырянский район плохо справился с  вьпгол- ноняем ряда государственных заданогй. .1осная промышленность недодал.а страде значительное кллччестчо леса. Неуювтет- ворительно были лроведевы многие сель- скохозяй твенные работы.iioMMVHHCTbi в '-кгш н ПРИЧИНЫ этих недостатков. Главная пз них состоит в тон, что райком партии не обеспечил должного подъема паргпГшо-оргализацвон- нлй я ПАРТЯЙно-полптичсской работы. .1е- логаты конференпий указывали, что райком еще не отоешгися от порочной я р а я -. таки адмняястдарования я подммш хозяйственных оргшп.зашгй. Делегаты тт. Иванова. Шяпмацов, Михеев. Пуга.чев и другие глвоппли о ТОМ. что райклч, занимаясь решением текущих хозяйствеч- ных дел. которые с успе.г-: V'fm u решать говетекпе. хозя!Утв''пные органы, с-табо был связав е первичными парторпивза- ЦЕЯмн, мало нм помогал.—  Наша партийная оогактшцвя создана год тому назад. —  екядала делегат тов. Йванова. —  Но работает она плохо.

Секретарь пАрторганпзлцин тов. Корень- ков не соблюдает Устав партш!. Партийные сйбралия ПРОВОДЯТСЯ от случая к случаю. Н а собраниях нет должной врптнЕн ц сааюврнтики. Парторгалнзашгя слабо руководит комсомольской организацией. Плохо работает агитколлектив. Райком КПСС знает об этом, но ничего не сделал, чтобы помочь молодооп’ секретарю пзчт- организзшш в налаживания парпгйной пабоочл. В гечеиие 9 месяцев в вашей ПАРгорганизации не было ни одного работника райкома ЕПСС.1елегат тов. Чепов резко критикквал секретарей райкома тт. Елкмева, Ехлаво- B3s Ануфрвееа за то. что овв. бьшая на местах, мало оказьаают помопщ секретарям первичных парторганизацип.Тов. Чепов говорил о необходимости улучгаггть работу во воспитанию секрега- рей первичных парторганизаций.Недостаточко заанмаюя райком организацией и проверкой »епоянбН1я собственных решеший и решений вьгшестолищх партийных органов. На конференция приводился такой пример. В  декабре 1952 года на совместном заседании бюро райкома и исполкома райсовета был рассмопреа вопрос о иеудое.1етвори- тельном освоении травопольных севооборотов. В oemeHiffi были оиреце-лены конкретные моры, установлен для каждого колхоза плащ освоешия новых земо.1Ь. сева многолетних трав, перехода в Сртаооборо- там. Однако пои составлгнин ш а н а  сельскохозяйственных работ на 1953 год сельхозотдел райисполкома этач решеогирм не руководствовался, и многие пункты этого решения до сих пор не выполнены.В прошлом году райком КПСС принял целый ряд посталов-тевий. касавшихся лесозаготовок, оаовкткя животноводства, но ве организовал их исполнение. Не вм- пож ил райком н многие постановлення обкома партии.Партийное руководство должно быть живым, ковкретным. Делегаты указывали, что именно этого нередко h w j - ставало в деятельности райкома. Гчч ком КПСС и его отде.ш не всегда олефа-

тивно решают вопросы, кстофыс выдвигаются жизнью.1<\1огаты тт. Ильин. Юдин п друиге говорн.ти о том, что райком партии п рзй- ПС.1КМК0М слабо помогают отстающП|М колхозам.Болипое вкюгаиие конфсрешцля уделила всигросам воспитания и подбора 1мдров. Как отмеча.™ делегаты гг. Попов. Валвк- жанЕИ. Шерширв и другие, райком КПСС допускает серьезные промахи в  подбпфо и расставовке руководящих работяжов, 'по-яалтоящ{«у ив занимается восдгитяяяея кадров. Плохо поставлено BocnaiTaiuee молодых ваоотяиков.1’айком допускал ошкбкя в подборе руководящих колхозных кадров. Нередко скомпрометировавшие себя работнвки пе- рестав.гяются с  одной работы на другую.Существенные недостатки вслрылл конференция в постановке идеологической работы партийных овганизашгй. Политическая учеба коюмуниетов в ряде партор- ганвзацвй не -H.i.iaseea. В о>где.дьных по- литшко.тах и кружках занятия проходили нерегу.т’ярно. слушатели часто приходили на них HomiJUPTOB-ieiUBbiiMin. Многие ком- муяисты, чпсляшкеся самостоятельно взу- чаюшнми марксястсЕО-леЕнискую теорию, недостаточно работают нал со ^ й .Масоово-аюжитическая работа в районе проводится кампанейски, в отрьгвв от хо- зяйственво-лолитпческнх задач. Значл- тадьная часть трудящихся, особенло от- дадеяаых с м . не охвачека бecelДAИI  ̂ .leiK- пиями, докладами. Руковцдящие рабптЕП- ки райкома редко или совсем ие выступают перед тружоннкамв колхозной де-рея- ии с  пиитическими доклада-ми.Всего в прениях по отчетному доыаду выступило 28 деавгатов.Конфррряипя пршнала работу ра-йкома ПЯ|РТИ11 удовлетворительной, наметала пути устранения вскрытых недостатков, определила очередные задачи.VНа состояшпеосся пленуме райкома партпи первым севретареа райкома партПчЧ избрав TOR. В . А. Ниселев. секрета-ряхм 
—  тт. В, И. Ехланов и П. В. Ануфриев.

/ 70 НРИВОШЕИНСКОМУ 
РАЙОНУ

го то вя тс я  к  ПРАЗДНИКУ ПЕСНИКо.1хозники, рабочие и служащие с. Ново-.Алексаадровка готовятся к празднику песни, который состоится в селе Кривошепно 21 июня. Организован хор из 30 человек, проведено 3 репетации.
ЗАГОТОВЛЯЮТ ВЕТОЧНЫЙ НОРМСельхозартель имени Молотова готовится к сенокосу. Ремонтирую гея сен(Иосл.1- ки, подготовлено 100 ручных Вт;л, 50 деревянных граблей, косы. Звени колхозников занято на очистке сенокосных угодий.'На днях колхозннки начали заготовлять веточный корм, которого нужно, 

1IU плану иметь 500 цеятнероа
ПЛЕМЕННАЯ СВИНОФЕРМАВ колхозе «Искра» много лют существует племснаая свиноводческая ферма. Племенные поросята отсюда направляются во чиогие колхозы района.3  1952 году колхоз получил дохо.1 от свшнофермы 73 тысячи рублей при пла- «е 4G тысяч. Еще больший доход сельхозартель получит в этом году.

ОПЫТНАЯ ТЕЛЯТНИЦАТелятница Татьяна Дмитриевна Воеводина, работающая в колхозе пменв Ленина, —  сциа из передовых в районе. В прошлом году она вырастила 50 телят при плане 2 5 . За это правление артели выдало ей в порядке дополнительной оплаты двух телят.В этом гоцу тов. Воеводина ухзжпвает за 30 телятами. Молодняк растет здоровым я  упитаиным.
ПУШНЙНА-СВЕРХ ПЛАНАв  мпцасвском отделении Асинопской коитары «Заготживсырье» на пушном промысле занято 16 охотников. Соревнуясь за увелнченяе добычи пушнины, охотники уже выполнили план второго квартала этого года на 150 процентов.Лучших результатов в соревнотакии на вылове водяной крысы добились охотники Фома и А.текссй Потеряевы, выполнившие плац по сдаче ценного меха на 200 процентов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

П Л Е Н У М  Ц К  К П  Л И Т В ЫВИЛЬНЮС, 17 пюня. (ТАСС). На днях состоялся очередной пленум ЦК КП Литвы. Пленум обсудил вопрос о крупиых недостатках в политической работе и в руководстве хоаяйствсвиыы я культурным строительством в Литовской ССР.Пленум отметил серьезные ошибки и недостатки в работе ЦК КП Лптвы и Совета МпЕГнетров Литовской ССР и, прежде всего, наличие извращений в проведении ленинско-сталинской национальной политики нашей партпи, выразившихся особенно в слабом выращивании и выдвижении литовских национальных кадров на руководящую партийную, советскую н хозяйственную работу. Пленум осудил получившее широкое распростраиеннс администрирование со стороны партийных и

советских органов вместо развертывания массово-политической работы. П.тенум вскрьи также крупные недостатки и ошибки в деле организационно-хозяйственного укрепления ко.1хозов.Пленум ЦК ЕП Лптвы признал необходимым решительно исправить допущенные ошибки и наыетп.т ко'/кретиые меры по усилению политнчегк-й работы в роспуб- лпве, последовательному проведению ленинско-сталинской национальной политики. по улучшению дела выращивания, подготовки и широкого выдвижения национальных литовских кадров пз руководящую работу в паргайаые. советские и хозяйственные, органы, по цолитичегкому и оргвнизациопно-хозяйствешюму укреплению колхозов.
Животноводы колхоза „Северноз сиание“ 
поддерживают почин доярки Зубовой

Совещание пропагандистов17 июня В Куйбышевском райкоме КПСС состоялось совещание проиагавди- стов.На совещания был заслушав доклад секретаря горком? КПСС гов. Соколовой о первых итоговых заняанях в сета нартий- ниго просвсшеиия района.Первые итоговые занятия в кружках и политшЕодах аоказади, что в Куйбышев

ском районе слушатели в основном удовлетворительно подготовились к занятиям.Хорошо прошли итоговые занятия кружка но изучению н^гории партии в Боллевтяве травспортеой конторы гор- пищеторга (пропагандист тов Комкова), коллективе о6аастной.^конторы «Заготжи.ч- сырье» (пропагандист тов. Кузнецов), и ряде других.

Отмечалось также, что в ряде кружков занятия были подготовлены плохо и прошли иеорганиаовавно, на низком шлейно- аолнтпчесвом уровне. Так, например, неудовлетворительно прошли итоговые занятия в кружках в районном комитете ДОСААФ, ремесленном училище ?S! 5 , областном драматическом театре.

Ф У Т Б О ЛСОРЕВПОВАППЯ НА ПЛРВЕИСТВО ОБЛАСТИПродолжаются игры на пе/рвонство об- ЛЗСТЧ1 по футболу. В  играх на первсяство участвуют И  футбольных команд, которые разбиты иа две подгруппы.В первую 1ГОДгрУппу вошли команды обществ «Н аука», «Врасная звезда», «Химик», «Спацгтак» я  «Динамо».Во вторую подгруппу вош.ли команды обществ «Топпедо», «Локомотив», сборные команды горокш Ко.тлашево я  .Аенно, комадды Самусьского и MoipuKoecKoro су- дорбАМонтлых заводов.Состоялся 1»яд игр по подгруппаси. В пяшой П4\1груш1е *оманд.т общества «Наука» выиграла у  коыадцш о<1шестза «Красная звезда» со chitixm 5:4 я  у команды общгстм «Химьж» оо счетом 4:1 . Таким образом, она набрала 4 очкачетырех возможных. Четыре очка пке- ют л дндамовцы. выигравшие у команды общества «Красная звесда» со счетом 8:1 р у  комаады общества «Опартаж» со счетом 5:4 .Спартаковцы набрали всего лишь два очка из четьгрех возможных, проиграв дкнамоспам и  со счетом 4:3 выиграв у команды «бшестаа «Химик». Кдагалды обществ «Красная звезда» в  «Химик» после двух встреч « е  аабра.ти ни одного очка.Бо второй подгруппе команда обществ.г «.ТоБОМОТОв» имеет 4 очка т  10 возможных. она выиграла у сборной команды г. Асино со счетом 6:3 и у клмаяды Самусьск<)го судоремонтного завода со счетом 9 :1 . Еома.1и а  общества «Торпедо» встретилась со сборной командой г. 1» л -  иашево. Пгра закончилась победой яолпа- жевской команды. выпграаш1’Ё встречу со счетом 4:3 .Встреча команд «Локомотив» и «Торпедо» состоялась после сн.тшого дождя и прошла на иогэком спортивпом уровне. Счет 1пры  1:9 в пользу комаяды «ТО'Р- пм о».Игра команд Самусьского и Моряков- ского судоремонтных завозов закончплась победой моряковдев со счетом 4:2 .Встречи на пераеяство облаете по футболу лродолжаются.
К . ОКИШЕВ.

Повыситьпродуктивность коровРаботники молочно-товарной фермы нашего колхоза «Северное сияние» настойчиво борются за претворение в жизнь директив X IX  съезда партии в области дальнейшего развития общественного животноводства и повышения его продуктивности.В прошлом году, например, от каждой фуражной коровы у нас было на.доено по 1.680 литров 'молока. В  атом немалая заслуга каши.т дояров и пастухов. Они правильно организовали уход за скотом, его содержание. Много уделялось внимания кормлению. Солома, сено .давались скоту только запаренными, в смеси с концентратами. В летний период была организована круглосуточная пастьба скота. В результате многие наши доярки добились высоких надоев молока. Так, доярка Фоминз надоила по 1.850 литров молока от каждой из 15 закрепленных за нею коров. Немного отстала от Фомппой доярка Ш.1япкина. От каждой фуражной коровы она падонла по 1.700 литров.Рост продуктивности скота позволил колхозу своевременно рассчитаться с государством по молокопоставкам и сдать в счет 1953 года более 7 тысяч литров молока. Мясо государству мы сдали только высокого качества, причем на 74 центнера больше, чем предусматривалось планом.Эти успехи не пришли сами собой. Они достигнуты в результате упорной борьбы всех животноводов за повышение продуктивности скота. Эта борьба не ослабевает п в текущем году. Благополучно завершив зимовку скота, работники мо- лочно-товарпой фермы организованно перевели скот на пастбищное содержание. Сейчас весь крупный рогатый скот круглосуточно находится на выпасах. За ним организован тщательный уход. Применяется загонная система пастьбы. Организована трехкрагная дойка коров.Хорошо пасет коров пастух Сергей Гусак. Он добросовестно относится к своей работе", внимательно следит за тем, чтобы весь скот был хорошо накормлен.Выпасы распо.тожены в семи Батометрах от колхоза. Доярки находятся иа них постоянно. Здесь оборудованы полевые станы, ко.тодеи с механической подачей воды. Находясь постоянно на выпасах, доярки, пастухи пмеют возможность следить за отелом, лучше ухаживать за коро- ва)гя. 20 коров поставлены на раздой.За пять месяцев текущего года от каждой дойной коровы получено по 571 литру молока. А  доярки Т . Кашгуевт и А. Шляпкпна ньтоп.ти ог своих норов еще больше.На ферме организован строгий учет надоенного молока. Доярки ежедневно знают сколько 011В надоили молока от своей группы коров в целом и от каждой коровы в отде.тьности.Прочная кормовая база —  основа ио-1  вышенвя продуктивности скота. О заготовке кормов работники животноводческих ферм яачалн заботиться с весны. На прифермском участке мы посадили более 7 гектаров картоф£ля, посеялп 10 гектаров турнепса, 38 гектаров овса на зеленку для подкормки коров. Все это .дзет нам возмоа:ностг> обеспечить скот достаточным количеством кормов.Инициатива доярки тов. Зубовой па- 
1.та горячий отклик среди работников нашей фермы. Мы единодушно решили включиться в соревнование за высокие надои молока.

И. МАСИБУТ,
эаведук1ц|ий молочно-товарной фермой 

колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района.Ценная инициативаДоярка ТОВ. Зубова пз колхоза «Авангард», Кзргасокского района, обратилась ко всем дояркам области с  призывом начать социалистическое соревнование за высокие надои молокаТо, чего решила добиться Зубова, под силу Еаж.тоГ1 доярке колхозной молочнотоварной фермы. Об атом свидетельствует опыт нашей работы. За мною закреплено 15 дойных коров. Работая дояркой более пяти лет и ухаживая за одними п темп жо коровами, я хорошо изучила их повадки и привычки Знание особеивостей каждой коровы способсгвуст прави.чьной организации ухода за пами п повышению надоев молока. Умелый уход за коровами н раздой л х позволили мне в 1952 году надоить от каждой фуражной коровы по 1.850 литров молока. Ог коровы по кличке Зе.1снка я надоила 2.961 литр молока, корова Туча за год дала 2.540 литров молока.Еак я добилась таких высоких надоев? Залог успеха любого ды а —  в старания, добросовестном отношении к порушенной работе. Я  стараюсь ухаживать за живот

ными так, как рекомендует иередовая мичуринская наука. За последние годы у нас резво повысилась культура содержания скота и ухода за ним. Животные содержатся в хороши.х коровниках, обеспечены грубыми и сочными кормами.Очень важно для увеличения надоя > -  молока то, в какое время корова отелится. •  Если отел происходит в марте и апреле, перед выходом скота на выпас, то и моло>- ка получишь больше. Поэтому важно добиться того, чтобы отел происходил именно перед выгоном коров на пастбища.Большое внимание я обращаю на уход за скотом в зимний период. Строго соблюдаю часы кормления и поения коров. Рацион животных в зимнее время состоит из сочных и грубых кормов, а также из концентратов, которые даются строго но норме. .Ченсе упитанным коровам корма выделяются дополнительно.Я  слея:у за тем, чтобы у  коров всегда была сухая подстилка и чтобы они находились в тепле.Особенно большая ответственность лежит на доярке в летний период. В  ато время важно добиться более высоких надоев молока. Поэтому я  слежу за тем, чтобы правильно была организована пастьба скота, провожу трехкратную дойку. Часть воров поставлена на раздой. В обеденный перерыв, когда скот находится на отдыхе, ^  наиболее слабым коровам даю подкормку.Я  горячо поддерживаю призыв тов.Зубовой и в 1953 году беру обязательство надоить от каждой фуражной коровы по две тысячи литров молока. Чтобы успешно выполнить это обязательство, надо >-много потрудиться.Правление артели должно создан;все ус-товня для выполнения взятых н-т- ми обязательств. До спх пор е е  выделены участки трав для подкормки. Не оборудованы надлежащим образом места во- цопоя на пастбищах. Эти аедостатки нуж но устранить как можно быстрее.
М. ФОМИНА,

доярка колхоза «Северное сияние», 
Бакчзрсного района.Помогу дояркам выполнить взятое обязательствоВысокие надоп молоха в летний n ? p i^  во многом Зависят от правильной пастьбы скота. В  этом деле главная роль принадлежит пастуху. От того, как он организует содержание скота на выпасах, будет зависеть продуктивность животных. Народная поговорка правильно говорит:«Молоко у коровы на языке». *Только тесное содруагество доярок я пастухов поможет нам успешно выполнить задачи по повышению продуктивности животноводства В  прошлом году, иа- -- нрнмер, прави.тьнс организовав содержа- ' г* кие коров на выпасах и их доение, работники нашей молочно-товарной фермы получили в среднем пи 1.580 литров мо- .тока от каждой фуражной коровы.В этом есть и моя доля тру.да.В стаде, которое я пасу. 131 корова, из них 125 —  дойных. Все стадо разбито на группы. Это сделано для того, чтобы кая:дая доярка знала своих коров и могла правильно организовать уход за ними и доение.При переходе на пастбищное содержанпе мы составили твердое расписание пастьбы. На выпасы коров выгоняю в 6 часов утра и пасу их, примерно, цо часу дня, при большой жаре утренняя пастьба прекращается еще раньше.После доения мы подкарм.шваем коров золеной травой в загоне. Это дает знача- тельиую прибавку молока.Второй период пастьбы начинается в 4 часа дня и кончается в 11— 12 часов вечера.Ill>H пастьбе слежу за тем, чтобы весь скот наедался вдоволь. Для этого че!)ез каждые полтора часа перегоняю скот с одного участка па другой. Периодически подгоняю коров Б водопою. Менее упптан- ных коров пасу отдельной группой. Внимательно слежу за тем. чтобы в стаде не было больных коров. Если такно появ.тя- ются, сразу же сообщаю ветфельдшеру.Перед выгоном скота в поле я обычно беседую с доярками. Oim сообщают мне, на каких коров нужно обратить при пастьбе особое внимание.Моя работа в прошлом году отмечена прзвлсниеи и всеми ко.лхозннкамн. В порядке дополнительной оплаты я получил 850 литров молока п 200 килограммов мяса.Следуя примеру тов. Зубовой, доярки нашего колхоза решили включиться в со- ревнованпе за высокие иадон молока и взя.ти обязательство надоить от закрепленных коров по 1.500— 2.000 литров молока и бо.тьше Я  сде.1аю все, чтобы помочь им выполнить взятые обязательства.

С. ГУСАН,
пастух колхоза «Северное сияние», 

Бакчарсного района.
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В  п о и с к а х  н о в о г о

IWrja iwBOWfT о м ч « т в е  роаку- щего инструмента, имеют ввиду, в первую очередь, чистоту ааточви и щмшльжость геометрии его ре- х ущ е в  частн. Еан бы хорошо нн были сделаны фрезы, сверла и.та развертки, какоЯ бы они нп были прочЕоств. но сслв плохо заточены —  цена пм невелика. За ляого .тст работы заточтшипЕ Александр Матвеевич не раз убеждался в этом. Заточка требует особенного вняма- ння я навыка....Ч уть согн5"вшись у  станка, АлФКсааш Матвеевич слецвгт за ра  ̂ботоА вращающегося кз1мня. Скорость, с которой вращается клхепь, настолько велика, что нсвозмохио уловить его движсЕпя. U только когда заточник подводит к нему головку с занреолеляой д«1Г т̂т>ю, сноп золотнсто-враслых аенр вееах>и летят в сторону...Э  Время идет. В  кассте растет горка готовых деталей —  пролукдин отличного качества.
Доброй с.дазой пользуется на Томском заво.к режущих нкструментов 

1Ш  Але;кс81!1Дра Матеееввча Пчел- кясна. За 20 .дет работы иа заэоде он вас.ттжпл в колловпгае почет я увааевуе. Работая ш ечником, .^еиюаад) Матвеевич дсбнвастся высоких птнвзводствелных показателей. Только ва пять с  половиной месяцев оя сыполивл п.таа 1953 года на 150 процонтов.А л е к а ю т  Матвеевич яр успокаивается на достигнутом. Ом по- стояняо ищет пути дальнейшего по- вышокмя пронзводительностя труда.Заточка угловых Фрез производилась на влнтовых оправках. Прню- етлось вставлять в оправку фрезу, шшжпмать ее шайбой и затем за- квмьлить винтом. На это уходщто много времепи. Александр Матвеевич if«ej.ioKB.i лрнменять о!грв*ку с постоянным винтом. Теперь для за- кресленпя деталя требова.тось только несколько поворотов отвортгя. Время сокращалось в два раза.Долее вреыя првкыатривался Пчелкзгн к шарвБоиивфова.тьиоуу ставку.—  И 4HCW оборотов у н ш  большое, и точность высокая. Если бы приспособить его для обработки пуансопов, —  думал заточник.11 Пчелкин предложил изготормть приспособлеше. погволяюи1ее крепить пуалсон на шаракошли'Ровалт.- иом станке. При этом яетгал-о яз- меяился шпнндель. Скорость обработки пуалсонов возросла в 2— 3

оаза. Увлтячилась точность заточ-Много проязводствечшогл вречлнп экономит Александр Матвеевич,уплотняй свои рабочий деяь. 0 « работает « а  двух станках. Пока на щзфикош.днФовальном станке затачиваются пуансоны, на другомстанке Пчелкин обра13атьшает ja j -  ве.рткп ттп фрезы. Ннструирнт я нужные камни у него всегда под рулой.Не раз Пче.ти1ну приходнлось за- тачишать зубья .тисковых лил, л затачивал он и х  хоропю. Но раепп- лов!1гаш  жаловались на то, что н а лы быстро срабатываются.Прнтепа заключалась в то.ч, что рехтовать восстаиовлевныв пилы без прибора, который контролировал бы точность, очень трудно. Сконструировать такой прибор II решил Александр Матвеевич. Раз возникнув. эта мысль уже не покидала новатора. II Пчелкин доби-лся своего. Он внес предложе1Н1ие об устрой- сгае несложного шщспособ.леняя. Н,л утюгообразную плату васалалвается па.Л1Сц с днамсл^м, равным внутрен- нгоп' диаметру пилы. К л.тите врн- крспляется индикатор. При враще- нш1 пилы можно легко npoBeiHiTb прави.льаость п.лоскосги и наружного диаметра.Нредложспис рабочего saeniTeipeco- вадо инженеров завода. Сейчас прч- способ-лелие щюверяется в в б.л'и- хайш ее время будет виедреао вПРОИЗВОДСТВО.Совершенствуя лтрноны гауда.. Пчелкан экономит мадгнннис н вспомогательное время. Овоач опытом он дел1гтся с  товарнщами по работе. Зато'гииля участка, на котором А.лексакло Матвесии1Ч работает бригадиром, постоянно оисущаюг его заботу. У него находится вре«? 
1аждо.му объяснить задание, помочь наладить станок, а  иногда показать, как лучше заточить тот или иной ичстру|яент. За время -работы на заводе режущих инструментов он обучил профессии зато’кнвка 15 молодых рлбоччи.

У  ирохечлноП будки з^вода  ̂ там. где катикаетзя небо.лы11''й сквсу.ик, выгптся заводская доска почета. Сюда занесены имена лучпгих про- иэЕЗДственн-икзв завода. Среди них в имя заточн1жа ш <*трумр1НТз льном «рха .\.ленсапдрз Матвевитча Пчгл- ш я а .
Б. ЯРИН.Н а снимке: А . М . Пчелкин.Фото Ф . Хитркневича.

^ L c ju c ^ b JL U x , ^  !'3 -& ^ a M U t ,g C u s >

О  бюджетах 
сельсоветовв  состав.тения и исполнепнп бю.лжзгоа сельских Советов Плрабель(кого раПи- Н8 пмсется ряд серьезиеншпх нарушений. 9то отрицательно сказывается на работе учреждений и организаций, которые финансируются сельскими Советами.В Парабс.льском районе бюджеты на 1963 год нн в одном сельсовете не были обсуждены на общих собраниях граждан. Мвогие бюджетные комиссии не приппма- ют участия в составлении бю.лжега it не следят за его исполнением. В т е л ь н ы х  случаях сельские бю,гж«зты даже не утверждаются сессиями сельских Советов, что является нарушением Конституции СССР. Так. бюджет Нарымского сельесве- на 1953 год не был поставлен чз об- суждоние сессии Совета. Несмотря на такое грубое нарушенио, Парабельский райисполком утвердил ого.Плохо обстоит дело с исполнением бю,1жето8. Руководпте.ли ряда сельсоветов не изыскивают нсточннви дохода, ограничиваются средствами, выдс.ля«мыми районом. Не поступают в доходы сельских бюджетов средства от разработки песков, глии, известняка.Допускаются нарушения в расходовании сро.лств. Нарымский сельский Совет имеет баню, которая в прошлом году да.ла 15 .486 ру6.лсй похода. Зтп .деньги надо было израсходовать на дооборудованпе. бани, но председатель сельсовета тов. Дудин большую часть этих [денег израсходовал на нужды сельсовета, нс н.мею- щие никакого отношения к коммунальному хозяйству. В  Басмасовском сельсовете неззконио израсходовано 8.100 руб.лей.Эти факты говорят о том, что с  исполнением бюджетов в Парабельском районе дело обстоит неблагополучно. Пора навести порядок в испо.лненин сельских бюджетов.

И. ПИНТУСОВ.

Зырянского райпотребсоюза, что они обязаны позаботиться о завозе запасных частей для мотоциклов и велосипедов. Сейчас их в продаже ни в одном магазине районного центра нет.Слр.дувт организовать регулярную торговлю запасными чаегями .для мотоциклов 
1! вслопшедов, С. ТИМОФЕЕНКО, 

комбайнер Громышевской МТС 
Зырянского района.

Через 2 годаРаботники сельского хозяйства области полво.:ят итоги весенней посевной кампании, Районные и областные оргаш1я,гцин пре,дстапля10т к награждению передовиков сельского хозяйства, добившихся тру,довых успехов на весенних полевых работах в STOJt году.Шегарскнй же райком ВЛКСМ вручает колхозникам почетные грамоты Томского обкома ВЛКСМ за успехи, достигнутые на весеннем севе в .„  19.51 году.Такие грамоты быди вручены недавно члену колхоза «Советская Сибирь». Ше- гарского района, О. Черногривову н ряду других товарищей. И. ТАРАЗАКОВ.

Больше заботы 
о детских ясляхв  яазпей области ш  года п год растет сеть дстслих тчоеждештй. Летск-ие ясли я детскио сады есть ле только с  Тоагско п  в райогшых центрах, но и в колхозных селах.Одяако не веоле 1шояв.гяется должная зайота о работе этих учвеядеини.В некоторых кодхозах Кожевняковско- го. nierapcKoro, Криэошегаского, Чапя- скоро. Пьпшгино-Тровцкого райодов .детские ЯС.-М1 аыохо обоапочеиы -raeuibi'M л мягкяч |ИЗпю<нтт)С'Ч. ку.хоняой и столовой лосудой, яррушкачп; питал-нс детей организовано не ECft'.w удовлетпнчштельно, са.- нитаояо-гн1Я сл и ч«1ККЙ режим иногда не соблюдается. Иногда в яс.ти помещаются дег'1 етстнп'то возраста.В районах нс всдетс-я систематиче :ксй работы по подбору н жидготовк© заведующих яслями «  воспитателей.Чтобы создать .хорошие условия работы для матор1!-колхозн)гпи. помочь ей в воспитании детей, нужно в каждом колхоза больше проявлять заботы о детских .яслях, организовать детские площадки, сады п ясли.

П. МАСАЛОВА, 
инспектор облоно.

Музыкальная
„шутка"Недавно Томский комитет радиоинформация транслировал концерт коллективов .художественной самодеятельности города Томска, записанный на пленку.Чрезвычайно эффектно объявил диктор о предпоследнем номере концерта: «Дирижер взмахнул палочкой, —  сказал он, —  и зазвучал вальс Авцреева».Радиослушатели ожидали исполченпе довольно популярного вальса Лндрегза, но вместо сочного звучания оркестра из репродуктора послышалась неуверенная ме.тодия вальса... композитора Люрака, исполненного на домбре поц аккомпанемент гитары.По окошчании номера диктор заявил, что вальс Андреева исполнял оркестр народных инструментов Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта.Являясь руководителем этого оркестра, считаю необходимым сообщить, что вместо вальса композитора Андреева по ра.дпо исполнялся ва.тьс композитора Дюра-ла, а вместо оркестра народных инструментов Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта выступали со.тист на домбре с акк.змиа- ниаторои из Томского государственного университета. Происшелтее было «шуткой» Томского комитета радиоинформации л его редактора музыкальных передпч тов. Беликовой, переаутавгаей при монтаже отдельные части грамзаписи.
П. ДАНИЛОВ.

С Е С С И Я  В С Е М И Р Н О Г О  
С О В Е Т А  М И Р А

Иужея гараж
для личного транспорта
■ 'механизаторовМногие трактористы, комбайнсры нашей станции приобрели мотоциклы и ве- лоснисды. Те. кто живут далеко от МТС, приезжают на них па работу. Но помещения для хранения мотоциклов и велосипедов в МТС нет. Вла.грлыц.1 машин ставят пд в це.хах или в силовой МТМ. Дирекции МТС следует решить вопрос об оборудопа- ппи гаража для личного траиспорта работников МТС.Хочется подсказать и руководителям

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы© Стадион в поселке Тогур, Колпзгаов- ского района, заброшеи л нс может быть использован для спортивных занятий. Дирекции Кстского лесозавода и Нарымской сплавной конторы, куда обращались рабочие поселка, не заботятся о том, чтобы привести стадион в порядок.
С. ДЕНИСОВ.©  В  рабочие дни центральные улицы города Томска поливаются водой. А в .дни отдыха, когда на улицах бывает особенно oxHBvTeHHoe движение, поливка улиц не 1ГРОИЗВО.ДИТСЯ.

Л. ЯКОВЛЕВА.©  Асфальтирование тротуаров по улицам имени Розы Люксембург от КрасноЛ переулка но переулка Сакко, а такдее по улице Войкова (г. Томск) было проввюно дорожяо-мостовой конторой нецоброкачест- венно. В  результате уже с*гйчас требуется их ремонт.
И. ИГНАТЬЕВ.©  Жилой IOSI по переулку Плеханова .Х? 32 (г. То.чск) требует не.че.дленного ремонта. Но дирекция финансово-кредитного техникума, которому он принадлежит, никаких .мер для организации пемон- та нс irpiiHKMacT. А. ЖАРИКОВ.

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В У  Ж И В О Т Н О В О Д Ч Е С К И Х  П О М Е Щ Е Н И Й -  
Н Ь О С Л А Б Н О Е  В Н И М А Н И Е

УСИЛИТЬ КОНТРОЛЬ ЗА ХОДОМ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ В КОЛХОЗАХУкрупнение колхоеав, их цальнейшее органт1зационао-хозя&ггвеянгв увреяле- н»е создают благоприятные условия для ра-звертывания строительства животноводческих в хозяйственных помещений. В 1952 году многие колхозы Парбвгского района проявили большую заботу о размещении скота ва зимовку. Было построе. но 27 животноводческих помещений.В колхозе имени Сталина постоянная строительная бригада, которой луководит тов. Харжавян, построила коровник, конный двор, телятник, два овчарника, птичник, вецонанорную башню и ряд других пронзводственных зданий. Большую работу провела строительная бригада тов. Цопадьива в колхоес имени Маленкова.В текупрем roi\y в колхозах района предусмотрено построить 24 скотных двора.Строительные бригады были созданы в начале года во всех тринадцати кол<о- зах района. Как и в прошлом году, успешно ведут строительство колхозы имени Сталина, tt.w h h  Хрущева, имени Молото, ва. Здесь строительные бригады работают беспрерывно, и есть все основания полагать. что план строительства буцет ими выполненВо строительстве яшвотноводчеекях помещений идет успешно далеко не. везде. Правления колхозов имени Ворошилова, имена Андреева и «11пея Лениш» не учли уроков арошлой энмовкв скота ж строи

тельство животноводческих помещении по-вэстоящему но ведут.В  колхозе и-чени Андреева (председатель тов. Кузнецов) коровник строится третий год, а  свинарник —  второй год. Строительная бригада здесь работает от случая к  случаю, ее бригадира еястема- тнчески отрывают па другие работы.Строите.льство типового свипарннка в колхозе «Идея ,1енкна», начатое в 1951 году, еще .далеко не закончено.В чем же причина медленного гтрои- тельства в  отельны х ко.тховах района?Прежде всего в том. что созданные строительные бригады правления колхозов зачастую отрывают на другие хозяйствен, ные работы. Роль бригадиров этих бригад пфвнкжена. Не вгзе строительные бригады вкл ю чи.ж ь в социалистическое соревнование за высококачественное и досрочное выполнение строительства животноводческих построек. Т'ру.д в ряде бритац организован плохо. Нормы выработки многие строители не выполняют.Прав.тения отельны х колхозов (ic.iti- оценивают работу строительных бригад и строительство помещений для скота считают второстепенвым целом.Работники районного управления сельского хозяйства и заготовок мало кнтеро- суютг.я тем, как идет дело в колхозах с сооружением новых жнвошсводческнх построек. Контроль за качеством строительных работ организовал плохо.Зооветспециалжсты на местах обязаны

помогать правлениям колхозов лучше организовать труд в строительных бригадах, уснллтк контроль за хо,дом строительных работ и механизацией Ж1гвотио- воцческих ферм. Одяако многие зоотехники и ветеринарные работники считают, что это не лх дело.Тормозит строительство и нссвоевре- иенная заготовка пиломатериалов. Пилорамы в Ko.Txo3ai имени Андреева, и»?Н1г Калянина используются не на полную мощность. Болыпую помощь могли бы оказать колхозам Парбигокая, Выоокояр- схая МТС, у  которых есть пилорамы, но ОТТО этого не делают.Строительство во млогих колхозах проводится нокоаплетонп. Так, в колхтее имени Хрущева зыготов.тенио оконных кчробок, дверных косяков, устроюгтво канализации всцется но одновременно с  вы- pjioRou стен, а тюс-де впбвр,дення кровли здания. В  !М)лхоз8Х, и.чеющих свои пилорамы, не внедрен еще бруелвой метод строительства, как более быстрый и доброкачественный.Проекты строительства новых животноводческих помещении предусматривают внедрение широкой мехапизацпн труцоем- ких работ на ферадх. От этого важного мероприятия зависят повышечше И!М.1ук- тпвности скота, гозланае условии для об-кгчетгя труда колхозников, сокрагце- НЮ5 потребности в рабочей силе на фер- 
\ мах. Механизация во .многом зависит от МТС. Между тем, Высокоярская ЫТС, имея все возможности механизировать фермы в колхове ттенн Оталина, до сего времени эту работу не проводит, хотя колхоз ппцготовнл все необходимое. Ме- хан1гк МТС тов. Танцев не занимается своей непосредственной работой. Не ока

зывает практической помощи колхозам и механик 11а)рбилской МТС тов. Бусев. За пять Mev'MneB текущего года он установил только один кормозапарник в колхозе имени Молотова. Пора работникам Парбиг. ской и Высокоярской МТС по-«астоящс.му заняться BoitpocaMH З1сха!1изацпи трудоемких процессов в животноводстве.Все эти недрггатки в строительстве животнов(«ческ1гх «оооштений должны быть в кратчайше» время устранены.Районное управ.текио оельсЕОго хозяйства и заготовок должно улучшить руководство строительными работами. Ou.i- потрсисоюз должен помочь колхозам, ведущим строительство, приобрести гвозди, стекло и другие строительные материалы.Следует сказать о том, что механизация трудоемких процессов тормсянтч'я из-за отсутствия разли’гных агрегатов и механизмов. Давно нужно построить подвесные дорога на восьми крупных фермах, но цля этого яег оборудования. Колхозы и.чени Сталина, имени Маленкова, имени Калинина, иченн Кагановича и другие электрифицированы. Здесь можно электрифицировать стрижку овец, но колхозы не имеют соответствующих аппаратов. Ко.т.хозы испытывают острую нужду в  корнсмойках, кормозапарннка.х, корнек.тубнсрезках, .доильных аппаратах. Получ1ггь эти машины район может только при ссдействип областного управления сельского хозяйства и заготовок.Построить цля скота хорошие помеще- нэя —  это значит обеспечить рост ж ивотноводства, повысить дохсаы колхозов. Поэтому этой важной работе надо уделять больше внимания.
Ы. КЛЮЧНИКОВ.

БУДАПЕШ Т, IG  июня. (ТАСС). Как уже сообщалось, вчера в Будапеште открылась сессия Всемирного Совета Мира.Ветуиятрльнум речь на сессии произнес член Бюро Всемирного Совета Мирз Нммашоэль д'Лстьс де ла Вижерн. Он сообщил, что председатель Всемирного Совета Мира Жа.1по-Еюри из-за болезни не смог црнехать в Г>у,дапршт, чтобы участвовать в сессии. В связи с выборами в итальянский парламент не смог также приехать вице-председатель Всемирного Совета Мира Пьетро Нении.Л'Астьс де ла Впжери отметил, что результаты выборов в Италии таковы, что они могут содействовать новому ослаблению международного напряжения.Дав анализ совремеппому международному иоложепню, оратор сказал, что нужно нзЯтн нойпс средство, чтобы приобщить к борьбе за мир всех лю.1сй. вес группы, которые поняли необходимость и возможность переговоров. Есть еще силы, сопротивляющиеся переговврам. Ограниченные переговоры по отдельным вопросам помогут уменьшить conpoTiiBueitite и открыть путь к ослаблению иеждународ- чюгп папряжекия. Нашей главной задачей поирежнему является сог.аашопие между великими державами. Но мы не ставим пргдварительны.х условий. Для достижения этой цели хороши все мирные сред-, стяа, любые иачипапия, любые переговоры.В заключение д’Асгье де ла Вяжери отметил, что победа, одержанная силами мира, еще непрочна. Признаки ослаб-дения международного иапряжеаня —  все еще скромны. Задача нынешней сессии Всемирного Совета Мира —  сделать все, чтобы упрочить эту победу миролюбивых сил и обеспечить их новые победы. Сессия Всемирного Совета Мира поддержит все средства, способные ускорить ослабление международного напряжения. Для этой цели необходимо привлечь ми.т.тпоиы новых людей к участию в борьбе за мпр.Затем с речью, посвящепной вопросам о перемирии в Корее и мирному разрешению дальневосточной проблемы, выступил член Всемирного Совета Мира Го Мо-жо.Любые существующие HUite международные разногласия, говорит Го Мо-жо, могут и должны быть разрешены путем мирных переговоров и взаимной консультации. Эта простая идея уже получила одобрение миллионов мужчин н женщин во всем мире.Для того, чтобы обеспечить мир и безопасность иа Дальнем Востоке и во всей Азии, говорит далее Го Мо-жо, надлежит сопротивляться вмешательству во виутрен- кие дела других стран, иезавпсямость и суверенитет которых должны уважаться. Необходимо восстановить нормальные экономические и культурные отношение, развивать торговый обмен и создать, такпм образом, благопрняр[ые условия для у.тучшсния уровня яф13Н11 пародов.Только нутем переговоров между великими державами, имеющих целью разрешение каждый раз одной из верешенных проблем, можно будет практически притти к постепенному ослаблению международного напряжения и устранить угрозу войны.Далее выступили Эльфес (Германия), генерал Кавалканти (Бразилия), Гене Бо- вар (Швемцармя), Салачеа (Колумбия).На утреннем заседании Всемирного Совета Мира 16 июня председательствовал д'Лрбусье. Он предоставил слово председателю Канадского конгресса защиля мира Ч.ТСНУ Всемирного Совета Мира д-ру Джеймсу Эндикотту.Остановившись на задачах движения сторонников мира в Кана,тс. Эндикотт .ta- явил, что это движение стремятся, прежде всего, к тому, чтобы пять великих держав договорились между собой п торжественно провозгласили, что они нс будут воевать друг против друга.Эндикотт указал на опасность, которая угрожает миру вследствие того, что в ряде колониальных стран ведутся войны. Западная проиагаида пытается представить дело так, будто эти воины являются результатом «коммунистического заговора». В  действительности же эти войны представляют собоГ| восстания зависимых народов против нищеты и всего, что им навязано волопиальным режимом.Выступивший затем чехословацкий рабочий-металлург член Всемирного Совета Мира Боучек завер!1л участинков сессии в глубоком стремлении чехословацкого народа К миру.В заключение Боучек изложил предло-

БУДАПЕШ Т, 17 и ш я . (ТАСС). Вечернее зассдаиие Всемирного Совета Мира 16 июня открылось под председательством Эжени Коттоп. Первым на этом заседании выступил член Всемирного Совета Мира геяррял Эриберто Хара (Мексика). Ои подробно рассказал о потожея:<и в латиноамериканских странах я , в частности в Мексике, я о том, что эти страны страдают от прстик110!жния с северз змерлкзнскнх ноиополнГг.Коснувшись далее последстваГг «холодной войны», Кара сказал, что нужгчо бороться против угвержценкя о том, что война веизбежн.г. «Холодная войчл» еоз- двигаст барьер между Западом и Востоком, но народы должны победить ее. Опя должны итти для этого по широкой дороге мира.Ч.ТСЯ партии Индийский национальный конгресс Чатур Наракя Малавия качал свое выстуиденя1е с констатации того Факта, чго Будапештская сессия Всемирного Совета Мира собралась’ в момент, когда благодаря уси.тням борцов за мир, создалась возможаосгь заключения перемирпя в Корее, а правительства СССР, ияцкя, Китая, Великобритании подцержаля тро- бовзияе народов о проведсаии коиферен- ции велшеих держав.Дальиовицная политика правит'’льстп СССР и Китая, сказал оратор, вызвала самые б.дагопрпятвые отклики во т ем  мире.Оратор остановился далее на рабовля- дельчеекпх порядках, устанивлениых в Кении горсткой белых «господ».Малавия упомянул также о подавлеппи борьбы за нацпоиэльяую нозавлснмость в Трапскорданпи, Иране, Ираке, Саудовской Аравпи, о стремлении организовать воеа- uue базы на территории Б л иж его Востока, об отказе передать Египту зону Суэцкого канала. Оратор квалифицировал эти факты, как различные фазы агрессивной войны против духа свободы, овладевшего народами .\зпв я Африки.Оратор призвал борцов за мир во а^ех странах мира приложить новые усняпя к тому, чтобы еще выше паднять энтузиазм народов Азии и Африки в связи с проводимой в настоящее время кампанией в пользу переговоров.Илья Эренбург в своем выступления подробно остановился на успехах xBji*e- ння сторояпиков мира. Далее он заязнл, что силы войны цалско не чувствуют себя поверженными, соглашение в Корее для них только первая крупная неудача. Они не теряют надежды отыграться где- нибудь в другом месте. Было бы напвным рассчитывать, что эти силы, державшие человечество много лет подряд в сосгся- нни постоянной тревоги, легко откажутся от своих целей; одними руководит безмерная жаияость, другими —  маниакальный страх, третьими —  жажда господства. а все это —  трудно излечимые пороки.Если (МНИХ отвращает от идеи соглашения чрезмерная алчвость, то .другие сторонники войны охвачены фанатизмом, слепой ненавистью в прогрессу, страхов перед будущим. Мы видим с каким упорством жаждут продолжать кровопролитие в Корее правителп Ссу.ха. Если перемирие в Корее пугает Ля Сын Мана, го идея мирного сомаптения великих держав не германскому вопросу страшит Аденауэра. Наконец, силы boiTiuh  еще довлеют зьгд политикой некоторых государств. Разумеется. я ничего не хочу преувеля'гагь, но было бы ребячеством закрывать глаза на активное сопротивление лкцеГг, жо.таю- щнх войны —  холодной я горячей. Мы должны неутомимо работать, довести правду [ДО сознания каждого. Мы должны сделать все, чтобы громко прозвучал голос сотен и сотеш миллионов людей, чтобы этот голос дошел до тех. кто не хочет его слышать, мы должцы добиться, чтобы вое правительства Считались о икрной волей парода, а не с интригами кучки .де.тьцов или по.1итиканов.Опасность войны, сказал далее орагор, будет окончательно устранена с полным соглашением великих цержав. Наша цель — ^Папт Мира. По путь в нему не короток н не прост. Каждый народ продолжает сттранедливо думать о своей безопдености. Мы, сторонники мира, должны иоддер- жявать все шаги, наирав.1еяные к укреплению суверенитета государств и к ограждению их безопасности. Мы должны поддерживать те круги общественного мнения, которые не идут вместе с  на.чн вжнкия чехословацкого движения сторон- "  ’ .  «,гт. ««пиков мира. Э и . претложепия включают iследующие пункты: 1) Полное соблюдение II" ’'.® of^asHBaroT сопротивление силампринципов Потсдамского соглашения на всей германской территории. 2) Возобновление переговоров о заключонии мирного договора е Гермакпей. 3) Объявление недействительными «общего договора» и договора о «европейском оборонительном сообществе», как имеющих наступательный, агрессивный характер.. Далее взял слово член Бюро Всемирнсто Совета Мира Рпккардо Ломбарди (Италия), посвятивший свою речь вопросу о перспективах экономического положения в капиталистических странах it о возможностях расшпренпя международной тор- го1«лп при ослаблении напряжения международного положенияЗатем выступил пастор Мартин Пимел- .тср, прибывший из Западной Германип по приглашению Всемирного Совета Мира. В  заключение своего выступления он обратился с призывом ко всем христианам бороться за соз.данис и за сохранение мира, за мярпое сосущсствовапис.На утвеаном засодаяпн иыст>’пилп txik- же пастор Рагнар Фарбокк (Норвегия), продставптель Лиглии Джеймс Фипчгнс, бдаманскшТ делегат Такин Чит .Чауиг, Эрист Фишер (.Австрия), представитель обигественности Корейской народио-демо- юратячес-кой республики Хаи Сед Я , сенатор Марроу (Австралия), член Всемирного Совета Мира Айвор Монтегю (Англия), Карлос Леон (Венесуэла) л  член Всмнгрного Совета Мирз Jloripoc Ко(ккл.тйс (Греция).

воины.В заключение своей речи Плья Эренбург заявил: друзья, первый этап пройден. Мы не остановимся. С  еще большей эвергяей мы будем бороться за мир, чтобы каждый из нас, ,(це краснея, мог глядеть на детей, будь то в Будапеште пли в .Лондоне, в Москве или в ilbre-llap-Сскретарь Аргентинского комитета защиты мира Бирхан подробно рассказал о тяжелом зависимом положекпп .латиноамериканских стран, которое объяснячт^я господством Соелпненных Штатов и про- «якновенисм американских монополий в эти страны. Он заявил, что аргентинский парен упорно борется против политики войны и требует, чтобы правительство А|)гентины занимало мирную позицию в Организации Объелкконпых Наций. Аргентинские борцы за мир настаивают на развитии нормальных эш юмявес::их отношений с Советским Союзом и странамн народной .демократии, ибо сторонники мира считают, чдо экономические грудноста Аргентины могут быть устранены только путем международного сотрудничества а  укреп.тевня мира.Польский делегат вице-маршал поль-< ского сейма Станислав Кульчинекпй лод- юеркяул важность решения германской проблемы, особенно теперь, когда в Ззппц- нон Германии вновь провозглашаются реваяшистекке лозунги, когда предприняты попытки восстановить вермахт. (Окончанве на 4-й стр.) .
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СЕССИЯ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА

Член бюро Всемирного Совета Мира Нзабелла Блюм (Бельгия) свазала, что успехи борьбы за мир, за взавмопоиича* 8ие, а такисе ряд дипломатических акций сделали весну этого года временем надежд для всего человечества. Обращаясь к тем, ВТО думает, что эти перемены достались легко, Блюм напомнила, что новое ла.до- S8HHIC является плодом четырех лет активных усилий защитников мнра, руководимых Всемирным Советом Мира.Пзабс.7ла Блюм далее остановилась 'на задачах и роли борцов за мир, которые должны добиться того, чтобы дух лере- гово])ов восторжествовал над методами применения силы.Видный руководитель движения за чир в Янанн, член индийского парламента д-р Сянг Сокхай остановился в своем вы- ступлеягин на ходе борьбы за мир в ilu- дии.В заключеште своего выступления Сокхэй сказал: от имевп индийской делегации я хочу внести предложение, которое, весомненно, отвеч.ает желаниям всех участников этой сессии. Пусть от вашего заседания, собравшегося в эте» прекрасном городе мира, будет пеходить призыв, выраженный самыми простыми, понятными с.ловами и обращенный ко всему человечеству, о том, чтобы оно поддержало борьбу за торжество духа переговоров нал войной.Пусть же исходящим из Будапешта призывом будет: переговоры, переговоры, переговоры по всем вопросам, порождающим сегодня трения! В нашем призыве о переговорах, обращешном в великим державам, не должно выдвигаться никаких условий или оговорок. Всякое урегулирование будет шагом к миру. Всякий призыв к миру, откуда бы он ни исходшт, должен приветствоваться нами. В наших странах мы должны убедить наши собственные правите.7!>ства в необходимости предпринять все, что в пх силах, чтобы способствовать открытию таких перегзво- ров, которые принесли бы с собою мир для человечества.Выступивший затем д’Астьо де ла Бижери поддержал предлолосиия нч(нй* ского делегата. Он предложил безотлагательно рассмотреть эти предложения на оесспи.Вице-председатель Всемирного Совета Мира Габриэль д'Арбусье (Черная Африка) заявил, что он поддерживает идею переговоров, имеющих целью ос.табление иежцународного напряжения.Затем выступили представители ,1ява- ва и Швеции.БУДАПЕШТ. 18 июня. (ТАСС). Вчера утреннее заседание сессии Всемирвего Совета Mwpa открылось под председатель- ствоа Го Мо-жо. Продолжалась дискуссая по первому пункту повестки дня сессия: «Переговоры и ослаб-тенне вапряженнсстп международного положения».Еаналская пвеательнипа Jn-iHaa Ввей предложила, чтобы 1гисатр.тп. художники, ученые провели сбор подписей под Обращением к ве<двкл1м державам о том, чтобы в международных отношениях язык оружия п войны уступил место языку переговоров.Английский ученый-бпохтгак, лауреат Побс.тсвской преиии в об.таств химических наук Ричард Синг выразил удовлетворение по поводу того, что участники этой сессии прояв.гяют полное единодушие в определении пути в прочному мид)у. Как воклзывают выступления участтгков сессии. таким путем является путь nopeTOBo- ров между державами.Необходимо попрежяему, сказал оратор, пмиагать все усилия к тому, чтобы не позволить втянуть MBD в войну.Член Всемирного Совета Мира Ванда Василевская посвятила свою речь проблемам культурных в научных связей между народами. В Советском Союзе, сказала Ванда Василевская, за послеаняе годы побывали сотни иностранных делегаций. Так же как в раньше. ми.ипоннымя ти- ражамя пе?чатааотся книги иностранных авторов п иа спеязх сотен советских театров т у т  пьесы кностранных авторов. Но мы считаем, что всего этого мало, тем более, когда воля к агиру л  чувство дружбы захватывают все шире и шире иа̂ ро- |ы  всего мира. Советская делегавия вправе заявить здесь, на сессии Совета Мира, о готовности самых ш ироких совсгсюих общественных кругов к значительному расширению «ультувнььх п научных связей с другими стралам1и.Один из прнг.ташеняых Всемирным Советом Мнра на сессию фрзнцу'зсклй аббат Деяьер указал на тот Факт, что новые мтд.тионы людей осознали теперь свою ответственность и свою си.ту. На,роды по- НЯ.ТИ. что ос-табление международного напряжения является их делом, зависат от их сплоченности.Депьер разоб.тзчил лживость лозунгов «объединения Европы», которымя маскируются MH.niTapHCTCRire планы, ведущие в дейсттогтРльнооТи к оаско.ту Европы.Член Бюро Всемирного Совета Мира, председатель Японского комитета защиня мира профессор Икуо Ояма рассказа.7 о размахе движения за мир в Яловнн. За- ндюченне соглашешил об обмене военно- плеинымн в Корее, сказал он, устра1Нило послеанее препятствие к успеапвому завершению нсфего1во.ров о нереюирин в Корее.Нкуо Ояма подчеркнул, что это перемирие было бы первым шагом к ослаблению яапряженкости меацународного положения. оно лишило бы Соединенные Штаты предлога д.1Я овкупзнин Яжюгни.В настоящее врс1чя в Японик, сказал далее Ояма, наблюдается быстрый рост движения за нир и независимость. Растет число японце®, которые все яснее сознают. что японский народ не «злдировая в своей борьбе за м,пр в незаансвмость. что силы мира во всем мире поддерживают его дело. Требование о восстановлении порма’ ьных дипломатических и торговых угнош-лий с  Китаем в Советским Союзом встречает все более широкую поддефжку 8 япон-’ ком я.гроде.

(Окончание).Член Всемирного Совета .Мнра Эжели | Коттон вы стуш иа с  речью по второму пункту повестки дня сесенн: роль и состав Всемирного Совета Мнра.Эжени Коттон сказала, что роль Всемирного Совета Мира состоит в том, чтобы быть в постоянном контакте с  народами, чтобы «нформнровать их самым точ- ньш образом о всех важных международных событиях. Поэтому Всемирный Совет Мира должен попрежнему объединять в свопх рядах честных людей рзз.тичных политических взглядов, но уважающих человека, верящих в его будущее и желающих обеспечить его будущее с помощью мира. Необходимо, чтобы Совет Мпе ра 1гмел ггодлинао всемпрный характер.Эжени Коттон передала сессии Всемирного 'Совета -Чпра привет от 140 млн. Жбнпщн, входяндих в состав Международной демоюратической феаерации женщин, а  также от женщин 70 стран, которые приняли участие в недавно закончившемся 8 Копенгагене Всемирном конгрессе женшвв.На заселааип также высту1Ш.ти архне- П'Ископ венгерской католической церкви Цаоик. румынский делегат Дадгиэль ,1оп- пол. чилийский генерал Карлос Вергара Монтере, издатель п,шистаяской газеты «Пакистан тайме» Мазха-р Али-хан и приглашенный Всемирным Советом Мпра председатель клуба якобинцев Эрню (франция).После выступления писателя, члена Всемирного Совета Мира Хуана Маринельо (Куба) д’Астье де ла Вижерн внес на рассмотрение участников сессии предложение президпума о порядд:е дадьнейшен работы.Президиум предложил создать следующие комиссии:1) Комиссию по обшелолятпческям вопросам, которая должна сформулировать общие принципы проведеиин кампании за переговоры.2) Комиссшю. которая разработает практические формы н методы проводе- ния этой кампании и рассмотрит роль Немирного Совета Мира.3) Комиссию по вопросам культурного обмена.Президиум предложил, кроме того, 18 июня нс проводить пленарных заседаний г» вести занятия яа секциях. Пленарные заседания свсснн должны возобновиться во второй по.1ов1Ине дня 19 июня.Предложение щмаидиума было принято еднногласно.
Н.г вече.|Жом заседантти сессии Всемирного Совет,а .Мила 17 июня, происходпш- шем под преаседательством члена бюро Совета И. Тихонова, первым выступил йпднейший ученый, профессор Сатьея Бос (Индия). Он подчеркнул в своем выступ- лепии глубокое миролюбие индийского народа.Затем слово бы.то предоставлено бывшему заместителю министра иностран.чых дел Я п от щ  Куманпи Ямамото, который ныне возглалгяет японское общестео содействия японо-юнтайской торговле. Он заявил, что Япония не может существовать без торгО'В.ги с Китаем, и выразчл надежду на, то. что Китайская народная республика будет принята в ООН.Тепло встретили участники сессии пре-дстанителя Вьетнама Нгуен Ксюан Туя. Он npisBercreouaj сессию от «меан вьетнамских сторонников мира, которые борются за восстановление своей национальной неза.висимости. Нгуен Ксюан Туй поддержал выступление китайского делегата Го Мо-жо по дальневосточным вэптю- сам. состонш ееся в первый день нынешней сессия Всемирного Совета Мира.Далее представитель Вьетнама рассказал о борьбе BH?THau'"Koro народа и народов Е.чмера и Патет-Ja o  против французских колонизаторов, иоддерживаемых Сос- хиненными Штатамп.Далее выступил Эдвард Диксон, лейборист. член муниципалитета английского города Ковентри, приглашенный на сессию Всемирного Совета Мира. Он ска.зал, что его особенно заантеоесовало вчерашнее выстутионне Ильи Эренбурга и в частности два пункта этого выступления: во-первых, пункт о том. что Всемирный Совет Мира приветствует инвпиативу на пути к миру, из какой бы части земного шара она ни всходила, и , во-вторых, ссылку па англо-советский договор.Английский нароа. сказал Дпкеон, был очень рал. когда этот договор был заключен. Еслп бы этот договор строго соблюдался. не было бы напряженности международного положения и холодная воЯ'ка была бы практически невозможна.Генералыный секретарь Всетнрного Совета Ми|)а Жан Лаффит остановился иа вопросе о роли и составе Всемирного Совета Мара. Лаффит напомнил, что Всс- М1Ш Ы Й Совет Мира был образован 2-м конгрессом сторонников мира в Варшаве в ноябре 1950 г. Пель Совета бьиа —  обеспечить постоянную возможность ,для встреч между народами в их борьбе за мир.Появление Всеогирного Совета M!ipa. продолжал Лаффит, б ь ш  воспринято организованным 1виже1Н31ем сторонН’ЯКов мира. как исторический акт большого эиаг- ченюя.ВсемярньЕй Совет Миоа неуклонно придерживается правила не обсуждать достоинства и недостатки того и.та иного режима, того h-xh яного образа жизнп. Он не вмешивается во внугренние дела других стран, право разрешать которые принадлежит гражданам этих стран. Он считает, что огромное большииство людей во всех странах имеет общее желание .чира. Он стремится быть выразителем этого чувства, неустанно изыскивая такие рс- шен1ил я конкретные предложения, при помощи КОТОРЫХ можно объединить всех людей, желающих мира. Решения Совета

затрагивают все проблемы, урегу.тнрова- ние которых пмеет первостепенное значение для сохранения мира. Эти рипевая всегда соответствуют праву народов на самоопродслекие.Всемирный Совет Мира выступает только с инвциативой меропрвятий мирового масштаба, которые могут найти поддержку любого парода бее исключения.Я полагаю, сказал далее Лаффнт, что и вггредь следует сохранить этот характер Всемирного Совета Миоа. 1олжны быть сохранены тс принципы, на которых основана политика Всемирного Совета Мира в которые сводятся к двум положениям:существующие в мире системы могут и должны MHipHo сосуществовать;все разногласия между нациями могут быть разрешены мирным путем с  помощью переговоров.Одной из задач нынепгнсй сессии является полное освещение роли Всемирного Совета Mh k i  за пстекшпй период. Это не означает, что ни должны изображать себя в качестве единственных носителей истины 1Ш  единственной силой мира. Однако мы .должны честно осветить те заслуги. которые по праву принадлежат Всемирному Совету Миоа. Почему это необходимо? Потому что мы далеко еще не выпо.тнлли нашу задачу, п победа является пока далрко не полной. Если мы ае позаботимся об этом, многие буд5т считать, что теперь поп наличии симптомов во-зчожной чеждународной разрядкн все изменится само по себе в благоприятную сторону: правительства легко договорятся мрж.ду собой, дипломаты продолжат и закончат дело, начатое народами, и что поэтому, быть «о'жет, нет оснований для сущестепва.Н'ИЯ Всемирного 0 « е -  та Мира и движения сторонников мира. I^ .ni такое ослабление бдитнльностн произошло бы на самом деле, эго могло бы привести к роковым последствиям для дела мира. Поэтому мы считаем, что не следует замалчивать достигнутых нами успехов с ТШ1. чтобы еще больше укрепить веру народов в свои возможности в подготови1ть условия, от которых «ожет зависеть завтранший успех.Второй вопрос, КОТОРЫЙ затроиул Лаффит. касается отношешиЗ между Всемирным Советом Мира и другими организа- виямя. Он предложил, чтобы комиссия, которая будет заниматься этим вопросом, рассмотрела средства для достижения более ши^рокпго сотрудиичества со всеми организациями, каждая из которых вносит свой специфический вклад в дело мнра. Мне кажется, сказал Лаффит. что эгя средства слодд-ет искать в деятельности, которая будет развервута в связи с  кам- пакией в защиту идее переговоров.Далее Лаффит сказал, что Все.\шрныГ1 Совет Мила включает предстадителей 70 стран и насчдгтываст 296 члепов. В пом представлены ученые, деятели искусств, щюиышленкики. трудящиеся, цисателп, военные, полятическио «  религиозные деяте.ти. Однано сегодня нельзя сказать, чтобы состав Всезпррвого Совета Мира полностью соотаетегеовал его ныаешнеяу В.ДИЯНИЮ. Во лноглх странах, как отметил Лаффит. движение сторонников агара распространилось ®а силы, которые пока нс представлены во Всемирпом Совете Мира. С  .другой стороны, в ряде стран есть силы, которые уже давно сотрудничают с Всемерным Советом Мира, нс не имеют контакта с национальными авнженнямч!. .1аФ<1>ит пре'длоигил, чтобы настоящая сессия Всеиирного Совета Мира пгироко открыла двери Совета цредставнтелям этихЛа вечлрчеч заседан1ии выстутгиля также польский писатель, председатель Все- польского комитета сторонников шгра Ярос-тав Пвашкесич. Грет.з Форкдлммор (Дания), представительница Египта Сеза Нзбрави. генеральный секретарь Всемтгр- ной федерадш демократической молодежи Жак Дрни. член Всемирного Совета Мира голландский пастор Гуго Ван Дален, представитель Цзрлвля поэт .А^пдм Шдеяский. член Воемирного Совета Мнра Иоганчсс Гйхер (Германская демократическая республика), Кристен Андрессон —  председатель Национального комитета сторонников мира Исландии, руководительница спортивного клуба в Иране Монир Мсхран, д-р медицины Андреа Лнпреен (Швеция), представито.ть израильского движвнпя сторонников мира профессор Айзенштадт, активный деятель юя:но-африкаяского пви- жекия сторопников мира священник Томпсон.

В в ы сш и х  УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЯХ ПЕКИНАПЕКИН. 17 июня. (ТАСС). В Киггай- екой народной республике с каждым годом растет число высших учебных заве- доний. Больиге всего вузов сосродоточеко в столвпс Китая —  Пекине. Многие из 27 высш'нх учебных заведений Пекина ОТКРЫТЫ еовсем недавно.3.800 студентов, в тон числе более тысячи девушек, учатся в Пекинском у.чи- веригтете. Унивеосиггет имеет 12 факультетов: физический, химический, истори- ческий, китайского и русского языков я литературы, факультет Философин. экономический и другие. Растет число студентов —  детей рабочих и крестьян. В унн- версятето учатся студенты 18 национа.1ь- ностей.В университете много хорошо оборудованных лекпиоиных залов и лабораторий. Библиотека университета имеет 1.700 тысяч томов книг.42 года супссствует унггверептет Цпы- х уа. Раньше здесь могли учиться тчкль.то сыпки богачей, простой народ сюда не допускался. Поело освобождения широко распахнулись двери универсятета для детей рабочих в  крестьян. В от.тичис от Пекинского унжвеосптета этот университет дает техническое образование. Университет расигиряется. Университет гото- Ш!т инженеров для нужд промышлепио- сти Китайской народной республики по 19 (гпеП1иальностям.Три года тому назад в Пеките бьщ открыт горнг>1й иястчгтут. готовящий горных инженеров. главны!М образом, по

строительству и эксплоаталия угольных шахт. В этом году институт дал стране 350 высококвалифицированных инжеве. рое.Пекинский железнодорожный инстатут готовит квалифицированных специалистов .для удовлетворения нужд растущего железнодорожного транспорта Китайской народной республики.С нового учебного года в Пекине начинаются занятия в институте нефти. Это —  первый «кститут неФта в Китае.В числе недавно созданных ннелпту- тов —  институт лесоводства, Певшекий метамургичсский институт. Центральный EHCTHTj'T физической культуры и спорта и другие.Большую роль в подготовке квалифицированных кадров зля сельского хозяйства Китайской народной республики играет Пекинская сельскохозяйстветная ак.где- >гия. имеющая многочисленные факультеты и отделения.Наряду с институтамя обычного типа в Пекине созданы Пекинский народный униэороитет. где учатся студенты, уже имеющие опыт революционной работы л руководства предприятиями, я дентраль- ныи институт национальных меяьшинств, готовящий кадры руководящих работников из срС'Ды национальных меньшинств.Важное место среде высших учебных заведений Пекина заяш ает .Цеитральная академия художеств, где готовятся мастера изобразительных искусств.

События в КорееС О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИПХЕНЬЯН. 17 июня (ТАСС). Главное командование Народной армии Корейекен народно-демократической республики сообщило сегодня что в течение истекшего на фронтах никаких изменений не произошло.Сегодня seimTiiH" части Народной ар- ....1П « стрелки— охотники за вражескими с.змолетами сбили 5 и повредили 3 самолета противника.

Социалистическое соревнование 
на предприятиях РумынииБ П А Р Е С Т . 17 нюпя (ТАСС). На ДНЯ1  коллектив бухарестского завода «Вулкан» обратился с призывом ко всем предприятиям Румынии включптьея в социалистическое соревнование в честь дня освобождения страны славной Советской Армией, который отмечается 23 августа, и в честь 4-го Вссмириого фестиваля мэло- дежп н студентов. Коллектив завода взял на себя новые, повышенные социалистические обязательства Он обязался выполнить годовой план по выпуску

продукции за 11 месяцев, перевыполнить задание по повышению производительности труда на 15 проц., снизить себестоимость продукции на 10 процентов больпю, чем предусмотрено планом, и сэкономить 10 ми.тлиоиов лей.Повышенные обязательства взял на себя также коллектив браяльского завода «Прогресул».Цатриотическая инициатива коллективов заводов «Вулкан» и «Прогресул» вызвала широкий отклик по всей стране.
Дело супругов РозенбергНЫО-ВОРК, 16 июня. (T.VCC). Американская печать сообщает, что 18 июня в нью-йоркской тюрьме Синг-Синг будут казнены на электрическом стуле Джулиус Розенберг и его жена Этель Розенберг, обвиненные в так называемом «атомном шпионаже». Смертный приговор супругам Розенберг был вынесен в марте 1951 года. Все ходатайства о пересмотре этого дела и отмене приговора отклонены верховным СУ.Х0М СШ А.Прогрессивная общественность в США и во всем мире расценивает Джулиуса и Этель Розенберг в качестве жертв военной истерии.На суде по делу Розеабергов не было представлено сколько-нибудь убедительных доказательств их виновности. Вынесенный им приговор вызвал возмущение в СШ А. Многочисленные организации, политические и религиозные, представители различных слоев населения в течение двух с  лишним лет требуют пересмотра

] приговора, реабилитации или помилования Розенбергов. Многие международные оргаипзадии, различные организации стран Европы и Азии т.ткже выступили против несправедливого приговора, в защиту жертв амерпканской реакции.Сейчас, когда срок казпя Розенбергов приблизился, в адрес прези.гента США поступают многочисленные протесты против приговора и ходатайства о помиловании певпнно осужденных.В последние дав тысячи демонстрантов пикетировали в Вашингтоне Белый Дом (резиденцию президента), требуя помилования Розенбергов. Как сообщает агентство Юнайтед Пресс, это была крупнейшая демонстрация, которая когда-либо пикетировала Белый Дом.Но сообщениям из Лондона, там 14 июня демонстрация в составе нескольких тысяч человек подошла в американскому посольству, 1гротест)'я против смертного приговора Розенбергам.

ПЕРЕГОВОРЫ О ПЕРЕМИРИИ 
В КОРЕЕПЕКИН. 17 нюня (ТАСС).* Корреспондент агентства Сннь-дуа сообщает из Кэсона:Корейско-китайская делегация на переговорах о перемирии опубликовала сегодня следующее коммюнике:17 июня делегации сбепх сторон провели закрытое заседание. После заседания продолжали свою работу две группы штабных офицеров и офицеры связи обеих сторон.

К ПЕРЕГОВОРАМ О ПЕРЕМИРИИ 
В КОРЕЕНЫО-ПОРЕ, 17 июня. (ТАСС). Вашипг- » тонский корреспондент агентства Ассоши- Ж эйтед Пресс сообщает, что, по имеющимся сведениям, представители Объединенных Цапин и корейско-китайской стороны. участвующие в переговорах о заключении перемирия, достигли соглашения по вопросу о линии, которая после подписания перемирия должна разделить армии, находящиеся в Корее.НЫО-ПОРК. 17 июня. (ТАСС). По сообщению корреспондента аюятства Юнайтед Пресс из Вашингтона, министр обороны СШ А Вильсон заявил па ареес-конферен- цпп, что имеющиеся донные говорят о скором заключении "сремприя в Борее.По сообщению корреспондеита агентства Лссошиэйтед Пресс, отвечая на вопросы, Вильсон заявил, что потребуются шесть месяцев или больше после достижения перемирия, прежде чем америкаискне войска будут выведены.

Р е ш е н и е  ч л е н а  в е р х о в н о г о  с у д а  С Ш А  Д у г л а с а  
п о  д е л у  с у п р у г о в  Р о з е н б е р г

Р а з в а л  и т а л ь я н с к о й  
с о ц и а л - д е м о к р а т и ч е с к о ! ^  

п а р т и иРИМ. 16 июня. (ТАСС). Газета «Авап- ти» сообщает, что но всей стране усиливается развал итальянской социал-демо;; кратической партии. Многие ч.чены этой партии выходят из ее рядов, убедившись в том, что руководители партия отказа- |Лись от боевых традиций итальянского 
' социализма, н р  том, что единство действий с коммунистической партией является единственным эффективным оружием для защиты интересов трудящихся п постоянного движения вперед ко все более высоким целям.Каждый день десятки бывших членов социал-демократической партии подают заявления о в:туплении в социалистическую партию. Большое число таких заявлений поступает в местные организации социалистической партии Рима, Милана, Турина. Таранто, Бари, Падуи, lIa.iepMo и Неаполя.ПЫО-ПОРК, 17 июня. (ТАСС). По сообщению вашингтонского корреспондента агентства Лссошиэйтед Пресс, член верховного суда Дуглас вынес решение об отсрочке казни супругов Розенберг на неопределенный срок. Дуглас заявил, что он принял такое решение, поскольку, при

говор был вынесен на освевании закона, правильность применения которого в данном су.дебном деле оспаривается. Исполнение приговора, сказал Дуглас, должно быть отсрочено до тех пор, пока суд низшей инстанции разберет вопрос о правильности применепин указанного закона.
Польское правительство согласилось предоставить 

убежище супругам РозенбергВАРШ АВА, 17 июня. (ТАСС). Как сообщается, главное оравленве польского Красного Креста обратилось в  правительству Польской народной республики с просьбой о предоставлении согласно статье 75-й конституции Польской народной республики права убежища приговоренным к  смерти в Соединенных Штатах Америки супругам Джулпусу и Этель Розенберг.Правительство Польской народной республики, руководствуясь чувством гуманизма, решило удовлетворить просьбу

по.тьского Красного Креста и выразило согласие на предоставление убежища супругам Розенберг на территории Польши в случае принятия правительством СШ А решения о предоставлении возможности супругам Розенберг покинуть территорию Соединенных Штатов.В осуществление вышеуказанного решения польского правительства министр иностранных дел С. Сш еш евский вручил 15 июня с . г . послу Соединенных Штатов в Польше г-ну Джозефу Флэку соответствующую ноту.

НА МЕЖДУНАРОДНОМ КО Н К У Р |к  
ПИАНИСТОВ ИМЕНИ МАРГАРИТЫ ЛОНГПЛРПЖ, 17 июня. (ТАСС). Вчера закончился первый тур Международного конкурса пианистов имени Маргариты Лонг. Из 89 участников первого тура ко второму туру допущено 2G человек, в том число оба советских пианиста —  Е . Малинин и С. Нейгауз.

ХРО Н И КАПрезидиум Верховного Совета СССР назначил тов. Валькова Василия Алексеевича Чрезвычайным и Полномочным Послом (!ССР в Федеративной Народной Республике Югославии.
Реяактоп 8 . А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
З А К Р Ы Т И Е  З И М Н Е Г О  С Е З О Н А19 июня ~  «М аскарад».20 июня —  «М аскарад».21 июня, утро и вечер— «М аскарад». Абонементы текущ его сезона ликвидируются 21 нюня 19 5 3  года.Г А С Т Р О Л ИГосударственного ордена Ленина Бурят- Монгольского театра оперы в  балета. Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А

Г О Р О Д С К О Й  С А Д  К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  З А Л  2 0 — 2 J июня Д В А  Э С Т Р А Д Н Ы Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Яв 2 х  отделениях Ч У Д Е С Н Е Е  Ч У Д Е С  В исполнении артистов Лепипград- ской эстрады.Начало в 9 часов веч.Билеты продаются в кассе городского сада с  12 до 4-х час. дня и с  5  до 9  час. вечера.Принимаются заявки на К О Н Ц Е Р Т Ы  А Р Т И С Т О В  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Й  Э С Т Р А Д Ы  при участии П. Рудакова и В . Нечаева на 29 , 30  июня и 1 июля.

КИНОКинотеатр нм. М . Горького. 19 июня —  «Случай на ярм арке». Сеансы: 10, 11-50. 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, Э,10-50.Кинотеатр нм. И . Ч ерны х. Больше!) зал. 19 июня — «Случай на ярм арке». Сеансы : 11. 1, 3 , 5 . 7 . 9 , 11.Малый зал — « Ч ук  н Г е к » . Сеансы; 12 , 2 . 4 , б , 8 , 10.Летний кинотеатр в городском саду.
Мастерские Вокзального райпромком- бпната принимают в ремонт одежду, обувь, металлоизделия домашнего обихода, весоизмерительные приборы, весы аналитические, технические, товарные всех систем, весы циферблатные, пивные насосы.Мастерские изготовляют новые пломбиры. производят токарные работы, никелировку. Обращаться; г. Томск, переулок 1905 года, 5 . 2 — 1Имеется в продаже колесная мазь. Обращаться: • г. Томск, улица Р . Лю ксембург. 1 1 1 , Томский межрайлесхим- промсоюз. 3— 2Продаются рабочие лошади, конемо- лодняк. племенные конематки и жерсб- Ubt. Обращаться: г. Томск, улица Р . Люксембург. 38 , сельхозотдел, телефон Л'!; 27-92.Утерянный диплом №  772719 па имя Красикова И. М . об окончании сельхозтехникума в 1950 году считать недействительным

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт имени С . М . Кирова объявляет, что в пятницу, 29 нюня 1953 года, в 10 часов утра, в актовом зале института на заседании ученого совета энергетического факультета состоитсяП У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Иассистентом Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта В . П . Лебедевым на тему: «Использование тепла выхлопного пара паровозов в стационарных условиях», представленной на соискание ученой степени кандидата технических наук.Официальные оппоненты; профессор доктор Г . И . Ф у кс, доцент, кандидат технических паук Е . Н . Ш адрин и доцент, кандидат технических наук Г . О . Преображенский.С  диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном за.че (проспект нм. Тимирязева, 9) ежедневно, кроме воскресений,____________________________
М о с к о в с к и й  о р д е н а  Л е н и н а  г о с у д а р с т в е н н ы й  

у н и в е р с и т е т  и м е н и  М .  В .  Л о м о н о с о в а

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУна 1953 54 учебный год по следую щ им специальностям:И С Т О Р И Я . Ф И Л О С О Ф И Я . Л О Г И К А , психоло.Г И Я . П Е Д А Г О Г И К А , М А Т Е М А Т И К А . - М Е Х А Н И К А , А С Т Р О Н О М И Я , Ф И З И К А , Х И М И Я , Б О Т А Н И К А . 3 0 0 -  Л О Г И Я . Д А Р В И Н И З М , Г Е Н Е Т И К А . П О Ч В О В Е Д Е Н И Е  Г Е О Л О Г И Я , Г Е О Г Р А Ф И Я , Ф И Л О Л О Г И Ч Е С К И Е  Н А У К И  Ю Р И Д И Ч Е С К И Е  Н А У К И . П О Л И Т И Ч Е С К А Я  Э К О Н О М И Я , Э К О Н О М И К А  С Т Р А Н  В О С Т О К А , С Т А Т И С Т И К А . Э К О Н О М И К А  И  П Л А Н И Р О В А Н И Е  Н А Р О Д Н О Г О  Х О З Я Й С Т В А . У Ч Е Т  И  А Н А Л И З  Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й  Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И .Срок обучения: в очной аспирантуре — 3  года, в заочной —  4  года.- Зачисленные в очную аспирантуру обеспечиваются стипендией. Нужда?о- щ нмся предоставляется общежитие.Заявленн;! о приеме в аспирантуру с  обязательным указанием факультета и приложением всех требуемых докуме1гтов Е1аправлять но-адресу: Москва, 9 , М оховая. 1 1 . Московский ордена Ленина государственный университет имени М . В . Ломоносова.Адрес реааюши: гор Томск, аросп им Ленина, 13 . телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. з 3 7 7 7  а  42 -44 . проптавды  — 47 -4 5 , вузов, школ н культуры — 37 3!1, сельского хозяйства — 3 7 3 9 , промышленного — 3 7 -fS . отдела инеем — 87 36 ..  . .бухгалтерии н отдела объявлений — 3 7 -ЗЬ, стенографистки — 3 3 -М , директора т1Ш0 графни — 87-72.секретш я — 31-19, . . .  . . ______ _______н 81-4’7, отдела ннфораюцнн — 42-46, зам.сеь'ресарната -
г . Томск, типография №  2 Полиграфвздата. Ти раж  5 5 .0 0 0  экз. Заказ 2250


